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RONCEGNO NOTIZIE

IL SALUTO DEL SINDACO

Cari concittadini di Roncegno Terme,
è con grande piacere che inauguro il primo numero di 
Roncegno notizie di questa nuova legislatura comunale!
Come sapete infatti lo scorso mese di settembre si sono 
svolte le elezioni che mi hanno riconfermato sindaco per 
il quinquennio 2020-2025. A questo proposito vorrei dav-
vero ringraziare tutti voi per la fiducia che mi avete dimo-
strato ancora una volta.
A guidare l’amministrazione comunale nei prossimi anni 
non sarò però solo:  al mio fianco c’è una giunta in buo-
na parte rinnovata e che vede al suo interno due giovani 
preparati e motivati. Oltre a Corrado Giovannini, che ho 
riconfermato vicesindaco, e a Marina Frainer, ne fanno 
infatti parte anche Alessia Sartori e Lorenzo Bernardi. Vi 
rimando alle pagine interne del bollettino comunale per 
la specifica delle competenze che ho affidato ad ognuno 
di loro, nella consapevolezza però che le decisioni che an-
dremo a prendere saranno condivise.
Saremo inoltre affiancati da un bel gruppo di consiglie-
ri, in buona parte riconfermati, pronti ad impegnarsi e a 
fare la loro parte per il bene della comunità. A tutti loro 
va il mio grazie personale per la disponibilità che stanno 
dimostrando.
Quelli che ci aspettano non saranno mesi facili, né dal 
punto di vista sanitario, né dal punto di vista sociale. L’e-
mergenza che stiamo attraversando ci impone sacrifici 
enormi sul piano delle relazioni e delle occasioni di incon-
tro. Rischiamo di perdere quella dimensione di paese  e di 
comunità che caratterizza proprio il vivere in un piccolo 
centro. Confidiamo però che a breve, visti anche i pro-
gressi in ambito sanitario, si possa pian piano tornare alla 
normalità: quella normalità che abbiamo sempre dato per 
scontata, ma che a seguito dell’emergenza da Coronavi-
rus ci ha mostrato la sua fragilità.
I prossimi mesi, e probabilmente anni, saranno particolar-
mente difficili anche dal punto di vista economico. Già da 
qualche anno i bilanci comunali hanno subito un’impor-
tante contrazione delle risorse, soprattutto per le spese 
correnti (spese per il personale, manutenzioni, contributi, 
ecc); la congiuntura economico-finanziaria che si sta de-
lineando ci dice che prossimamente le difficoltà saranno 
ancora maggiori e che sarà necessario sempre più lavora-
re per priorità. Il compito dell’amministrazione comunale 
sarà proprio quello di valutare le diverse problematiche 
note e le nuove questioni che si presenteranno e met-
terle in ordine di importanza e di urgenza: un compito 
difficile, che scontenterà certamente qualcuno ma che ci 
impegnamo a svolgere con obiettività e attenzione.
Nonostante la consapevolezza di queste difficoltà, siamo 
comunque pronti ad impegnarci ancora una volta per  il 
nostro paese, per continuare a fornire servizi di qualità 
e dare risposte ai bisogni che vengono posti alla nostra 
attenzione.

A questo proposito riten-
go doveroso riportare, nel-
le pagine che seguono, un 
estratto del programma 
elettorale con il quale ci sia-
mo presentati alle elezioni 
comunali dello scorso mese 
di settembre e che proba-
bilmente avrete già ricevu-
to a casa a suo tempo. Si 
tratta del documento di go-
verno sul quale ci sentiamo di impegnarci per i prossimi 
anni, senza ovviamente dimenticare le piccole questioni 
di ogni giorno e mantenendo alta l’attenzione sulle pro-
blematiche che certamente si presenteranno in futuro.
Concludo questo breve saluto confermando ancora una 
volta la disponibilità mia personale e della giunta a rac-
cogliere proposte, critiche e suggerimenti. Tutti insieme 
potremo così dire, tra cinque anni, di aver contribuito al 
ben-essere del nostro bel comune!
A nome dell’amministrazione comunale di Roncegno Ter-
me auguro a tutti voi un sereno 2021, con la speranza 
che sia migliore di quest’anno che si va concludendo e che 
porti salute, serenità e occasioni di fare comunità!
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PROGRAMMA AMMINISTRATIVO 2020-2025
PER IL COMUNE DI RONCEGNO TERME

CRITERI FONDANTI 
DEL NOSTRO AGIRE POLITICO

• Fare della trasparenza, della comunicazione e del 
coinvolgimento il metodo di lavoro nella condivisione 
dei progetti e dei programmi

• Favorire l’informazione e la partecipazione dei cittadi-
ni, in particolare delle fasce giovanili, al miglioramento 
dei servizi, e all’elaborazione del futuro sviluppo del 
paese. Tale obiettivo sarà perseguito attraverso mo-
menti di ascolto e di partecipazione attiva

• Mantenere e sviluppare una rete di rapporti con gli 
altri enti territoriali (Provincia autonoma di Trento, 
Comunità di valle, comuni limitrofi e Azienda di pro-
mozione turistica d’ambito) avviando un dialogo co-
struttivo con i diversi attori coinvolti

• Accompagnare la cittadinanza in occasione di even-
tuali nuove emergenze sanitarie e di calamità am-
bientali, attuando ogni sforzo possibile per limitare al 
massimo i disagi e le difficoltà dovute a gravi situazio-
ni impreviste

• Promuovere uno stretto controllo del territorio per 
garantire la sicurezza del cittadino avvalendosi degli 
organi istituzionali preposti, ma anche e soprattutto 
con l’attivazione e il potenziamento di reti di relazioni, 
tali da consentire alle persone di sentirsi parte di una 
comunità sensibile alle problematiche dei singoli

• Promuovere il coinvolgimento dei cittadini nella cura 
e gestione sostenibile dei beni comuni (ambientali, 
culturali, sociali)

• Riconoscere i diritti e i doveri dei cittadini ponendo al 
centro dell’attenzione i bisogni di tutti. Sostenere le 
iniziative volte a favorire l’integrazione dei nuovi resi-
denti nelle associazioni e nelle istituzioni

• Valorizzare le varie associazioni di volontariato pre-
senti sul territorio al fine di garantire una maggior 
partecipazione ed una più ampia condivisione delle 
scelte amministrative

• Garantire continuità alle opere già finanziate nella 
precedente legislatura

• Cogliere le opportunità di finanziamento a livello pro-
vinciale, nazionale ed europeo, anche relative ad inter-
venti non programmati ma comunque utili allo svilup-
po e condivisi dalla comunità

• Proporre progetti e azioni sostenibili e realizzabili 
adottando il valore della sobrietà come comporta-
mento da perseguire nelle scelte amministrative

• Sostenere la popolazione con problemi di fragilità e 
vulnerabilità, disagio fisico, socio-culturale e di emar-
ginazione attraverso un’azione di informazione sulle 
opportunità offerte dai servizi operanti sul territorio

• Mantenere, e se possibile valorizzare, l’ingente patri-
monio edilizio comunale

• Promuovere politiche di sostenibilità ambientale e di 
valorizzazione delle energie rinnovabili con particolare 
rispetto della tutela della biodiversità

• Riconoscere la valenza turistica di Roncegno Terme at-
traverso la valorizzazione delle ricchezze ambientali, del 
Lagorai, delle Terme, delle strutture sportive, di quelle 
museali e del patrimonio artistico, storico e culturale

• Promuovere la collaborazione tra amministrazione 
locale e privati cittadini per la realizzazione di piccoli 
interventi di manutenzione del patrimonio comunale

• Promuovere interventi volti al contenimento delle ta-
riffe tributarie

OBIETTIVI DI GOVERNO

Dal momento che numerose iniziative programmate e 
realizzabili riguardano ambiti e competenze trasversali, 
abbiamo ritenuto opportuno suddividere il programma, 
non per comparti d’intervento, ma per tipologie, proposte 
ed obiettivi perseguiti.

Opere pubbliche già progettate 
che intendiamo realizzare
Come già anticipato, un punto fermo del nostro program-
ma sarà l’impegno di portare a termine o concretizzare 
le opere pubbliche finanziate o comunque avviate nella 
legislatura che si sta concludendo:

• l’adeguamento della rete di captazione delle acque 
bianche dell’abitato di Roncegno: l’intensità delle pre-
cipitazioni atmosferiche degli ultimi anni ha mostrato 
come le condotte di smaltimento delle acque bianche 
del paese siano di gran lunga sottodimensionate; si 
rende quindi necessario un intervento struttura-
le particolarmente oneroso per adeguare la rete alle 
nuove condizioni meteorologiche

IL PROGRAMMA AMMINISTRATIVO
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• la realizzazione dell’impianto di videosorveglianza 
comunale a presidio dei principali varchi di accesso al 
comune

• il polo scolastico: dopo la realizzazione della nuova pa-
lestra comunale, sono in corso i lavori di realizzazione 
del secondo lotto (costruzione della nuova scuola ele-
mentare di Roncegno). Al termine dei lavori i ragazzi 
delle scuole medie verranno provvisoriamente spo-
stati nel nuovo edificio e l’immobile che attualmente 
li ospita verrà sottoposto ad importanti lavori di ade-
guamento strutturale e di efficientamento energetico

• l’efficientamento energetico dell’impianto di illumi-
nazione pubblica comunale: dopo un primo lotto re-
centemente realizzato a Marter in sinistra orografi-
ca, intendiamo completare il rinnovamento nell’altra 
metà della frazione, per poi proseguire negli anni con 
le altre zone del comune

• la riqualificazione dei giardinetti di piazza Montebello: 
prevediamo un sostanziale intervento che riguarda la 
ridefinizione degli spazi, la pavimentazione dei vialetti, 
la riorganizzazione delle aree gioco, un restyling della 
zona circostante il gazebo, la realizzazione di una pic-
cola struttura adibita a servizi

• la ristrutturazione della colonia in località Trenca: i la-
vori sono in fase di esecuzione

• il completamento del terzo e del quarto lotto di ri-
strutturazione dell’acquedotto comunale: i lavori sono 
in fase d esecuzione

• la realizzazione del tratto di marciapiede che collega 
l’abitato di Marter con Novaledo: i lavori sono stati ap-
paltati dalla Provincia e verranno realizzati a breve

• il completamento degli importanti lavori di messa in 
sicurezza e ripristino della viabilità in seguito alla 
tempesta VAIA: la maggior parte degli interventi è 
stata conclusa; sono in fase di appalto gli ultimi due 
lavori in località Salcheri e in località Reto

Questioni aperte

L’esperienza amministrativa degli scorsi anni ci ha resi con-
sapevoli delle potenzialità del nostro territorio in ambito 
turistico, paesaggistico-ambientale, culturale e identitario. 
La difficoltà, soprattutto in momenti particolari come que-
sto, sta nel riuscire a valorizzare quello che già il territorio 
offre, mettendo in rete le diverse proposte per creare at-
trattività imprenditoriale e indotto economico. Nei prossi-
mi anni cercheremo di impegnarci nel promuovere sinergie 
e collaborazioni con altri enti del territorio al fine di contri-
buire alla promozione e alla valorizzazione delle peculiarità 
di Roncegno Terme, dei suoi masi e della sua montagna

Continueremo a dialogare con la Provincia autonoma di 
Trento, con il Patrimonio del Trentino s.p.a. e con i ge-
stori della Casa di Salute Raphael, con i quali in questi 
anni c’è stata grande collaborazione, al fine di garantire 
l’approvvigionamento d’acqua arsenicale-ferruginosa 
alla struttura anche per i prossimi anni. Lavoreremo poi a 
stretto contatto con questi enti per proseguire nell’opera 
di riqualificazione dell’immobile

Continueremo a sollecitare la PAT alla realizzazione delle 
barriere antirumore sulla Strada Statale 47 nel tratto di 
attraversamento dell’abitato di Marter

Incentivi statali permettendo, cercheremo di concretiz-
zare il progetto della centralina idroelettrica sul torrente 
Larganza, per la quale negli ultimi anni è stato portato 
avanti un complesso iter autorizzativo. Proseguiremo 
inoltre lo studio sulla possibilità di realizzare una centra-
lina idroelettrica sull’acquedotto comunale

Da qualche anno stiamo dialogando con la Provincia 
autonoma di Trento e con l’istituto alberghiero di Levi-
co Terme e Rovereto per adibire Villa Angiolina a sede 
dell’Alta formazione professionale alberghiera. La PAT 
ha già stanziato un’importante somma di denaro a tal 
proposito: confidiamo di vederne la realizzazione nei 
prossimi anni

Fin dalla loro ristrutturazione come casa anziani le 
ex-scuole di Santa Brigida sono state sottoutilizzate: nei 
prossimi anni ci impegneremo per individuare una nuova 
destinazione d’uso dell’immobile volta a promuoverne un 
pieno utilizzo, magari in ambito turistico

Nuove proposte

Numerose sono le idee che ci proponiamo di concretizza-
re in questa legislatura; vogliamo qui brevemente elen-
care le più significative e quelle che meritano particolare 
attenzione per rispondere ai bisogni prioritari della popo-
lazione:

• il restauro della parte monumentale del cimitero di 
Roncegno seriamente danneggiata in occasione della 
tempesta VAIA dell’autunno 2018 e provvisoriamente 
tamponata

• l’allargamento del Lungoargine Larganza, al fine di 
permettere la realizzazione di una strada a due corsie 
in grado di sgravare la località Grassi dal passaggio dei 
mezzi pesanti: l’opera è già stata in parte finanziata 
dalla Provincia autonoma di Trento

• la realizzazione del tratto di marciapiede lungo la 
strada provinciale che collega il ponte sul torrente 
Larganza con la chiesa di Roncegno

IL PROGRAMMA AMMINISTRATIVO
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• la realizzazione delle rampe di accesso ai container 
per poter scaricare più facilmente i materiali conferiti 
al Centro Raccolta Materiali (CRM) di Marter

• l’adeguamento della strada comunale che porta all’a-
rea artigianale di Marter

• la realizzazione del parcheggio in località Grassi a 
servizio dello stabilimento termale, dei residenti e de-
gli utenti della piscina comunale

• l’allargamento della strada comunale Romani, che 
dalla località Castello di Cinque Valli porta all’omonima 
località al fine di permettere l’esbosco di importanti 
quantitativi di legname, in buona parte schiantato in 
occasione della tempesta VAIA

• la realizzazione di un percorso naturalistico-ambien-
tale in località Cinque Valli e la manutenzione straor-
dinaria del sentiero del castagno

• la realizzazione di alcuni interventi di miglioramen-
to ambientale e diradamento boschivo sulla nostra 
montagna, a cominciare dalla località denominata 
“Arsa”

• la riqualificazione dei vecchi spogliatoi del campo 
da calcio comunale e l’adeguamento normativo ed 
energetico dell’impianto di illuminazione del campo 
da calcio, anche in funzione dell’atterraggio notturno 
dell’elisoccorso

• la realizzazione di un percorso di accompagnamento 
per i proprietari di seconde case che intendono met-
terle a disposizione dei turisti

• l’istallazione di alcune colonnine di ricarica per le bici-
clette elettriche

Di seguito riportiamo inoltre alcune opere fondamentali 
per la nostra comunità per la cui realizzazione, pur es-
sendo di competenza provinciale, ci impegneremo solle-
citando i diversi Servizi della PAT e cercando di individuare 
forme di finanziamento alternative:

 
• il ripensamento della viabilità di accesso alla località 

Speccheri: l’accesso all’abitato risulta particolarmente pe-
ricoloso, vista la pendenza della strada, la scarsa visibilità 
e la velocità dei mezzi che scendono da Ronchi Valsugana

• la realizzazione di un marciapiede lungo la strada 
provinciale n. 65 nel tratto tra gli abitati di Roncegno 
e Marter

• la messa in sicurezza del tratto di pista ciclabile che 
attraversa l’abitato di Marter individuando la soluzio-
ne più idonea

Cosa vogliamo valorizzare…

• Centro storico e insediamenti masali: entrambi pre-
sentano importanti problematiche di spopolamen-
to e di frammentazione delle proprietà, pur avendo 
un’ampia potenzialità dal punto di vista dell’attratti-
vità paesaggistico-territoriale

• Alta formazione alberghiera: l’Istituto alberghiero 
di Levico Terme e Rovereto è presente a Roncegno 
Terme da ormai 10 anni. In particolare il Corso di Alta 
Formazione Professionale in Management dell’ospi-
talità rappresenta un fiore all’occhiello per la nostra 
comunità. La prospettiva di adibire Villa Angiolina a 
sede permanente di questo percorso e dei quarti anni 
di ristorazione rappresenta un’opportunità unica di 
sviluppo e promozione del nostro territorio

• Centro sportivo comunale: i campi da calcio, il campo 
da golf e i campetti del tennis rappresentano un’im-
portante risorsa per la nostra comunità; in collabora-
zione con le associazioni sportive che li hanno in ge-
stione vogliamo promuovere il loro utilizzo in ambito 
turistico nonché tra le nuove generazioni e proseguire 
con il coinvolgimento della scuola, al fine di rendere 
fruibile la struttura alla comunità

• gli spazi pubblici (parchi, giardini, aree verdi, alveo tor-
rente Larganza ecc.) ed i cortili delle scuole, cercando 
di mantenerne il più possibile la pulizia e il decoro, al 
fine di renderli fruibili a tutti

• Intervento 19: riteniamo utile proseguire con l’impe-
gno assunto nei confronti delle persone segnalate 
dall’Agenzia del lavoro

• Rapporto con la popolazione: intendiamo proporre 
degli incontri periodici nelle diverse zone del paese al 
fine di offrire momenti di ascolto e partecipazione alla 
popolazione

• Vivibilità: ci proponiamo di favorire il benessere dei 
cittadini cercando di rispondere alle esigenze che 
derivano dalla quotidianità (asfalti, canalette, para-
petti, sgombero neve, sfalci, regimazione delle ac-
que,  ecc.)

• Segnaletica: intendiamo intervenire annualmente con 
il raffrescamento della segnaletica orizzontale e la ve-
rifica ed adeguamento di quella verticale

• Mulino Angeli-Casa Museo degli Spaventapasseri 
dove è esposta anche la collezione dei giocattoli in 
legno di Rosanna Cavallini e il Museo degli strumen-
ti musicali popolari sono due strutture etnografiche 
molto attrattive sia per i turisti che per le scolaresche 
e per gruppi di visitatori di tutte le età. La specifici-

IL PROGRAMMA AMMINISTRATIVO
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tà delle proposte museali rappresenta un potenziale 
culturale molto apprezzato

• Luoghi suggestivi, ville del paese, opere di rilevanza 
artistica, architettonica, storico-culturale e paesag-
gistica: intendiamo, possibilmente in collaborazione 
esperti di storia locale, con la scuola, la Provincia Au-
tonoma di Trento e altri soggetti, valorizzare, anche 
attraverso eventuali opportunità di finanziamento, 
il patrimonio culturale del nostro comune al fine di 
promuovere anche il turismo culturale. Ricordiamo 
che Roncegno può vantare, in particolare, la pala di 
Francesco Guardi posta nell’altare maggiore della 
chiesa arcipretale e un pannello del fregio originario 
(1906) del Salone delle Feste del Palace Hotel di Ar-
dengo Soffici che raffigura l’incontro di Dante e Bea-
trice

• Attività culturale: crediamo fondamentale porre sem-
pre attenzione alla cultura come motore di sviluppo 
economico e sociale e fonte di crescita personale e 
collettiva. Per questo intendiamo proporre eventi ed 
iniziative coinvolgendo attivamente scuole, gruppi, 
circoli e associazioni, in un’ottica di condivisione d’in-
tenti e di obiettivi. Particolare attenzione sarà riserva-
ta alla cultura locale, al recupero della memoria storica 
del territorio, inserita in una dimensione di più ampio 
respiro culturale

 Biblioteca comunale: la biblioteca comunale, nono-
stante l’emergenza di questo periodo, si caratterizza 
sempre di più quale luogo di promozione culturale e 
di riferimento per la comunità. Intendiamo potenziare, 
in collaborazione con il Sistema Culturale Valsugana 
Orientale, con la scuola e le associazioni, l’attivazione 
iniziative e corsi a tema che tengano conto delle esi-
genze, del bisogno di formazione e informazione  di 

tutte le fasce della popolazione. Offriremo supporto 
organizzativo alle associazioni che ne facciano richie-
sta per la pubblicizzazione e la comunicazione rela-
tivamente agli eventi programmati. Provvederemo 
all’acquisto di nuovi strumenti e materiali in sintonia 
con la moderna evoluzione tecnologica che coinvolge 
tutte le biblioteche

• Faremo appello al senso civico della popolazione 
affinché ciascuno maturi la consapevolezza che può 
contribuire a salvaguardare, anche con semplici azioni 
quotidiane, (ad esempio impegnandosi nella raccolta 
differenziata), l’ambiente circostante. Per questo pro-
porremo serate informative ed iniziative che possano 
offrire dei validi strumenti in questo senso (incontri a 
tema, giornate ecologiche, festa degli alberi, ecc.)

• Passeggiate e sentieri di montagna: poiché dal pun-
to di vista turistico-ambientale il nostro territorio ha 
sempre rappresentato una risorsa significativa e ap-
prezzata, ci proponiamo di valorizzare gli elementi pe-
culiari che lo caratterizzano; in questo senso vogliamo 
mantenere accessibili le principali passeggiate ed i 
sentieri di montagna e le zone verdi particolarmente 
frequentate

• Cercheremo di valorizzare le produzioni agricole, 
anche in un’ottica di promozione del territorio e dei 
prodotti a chilometro zero, e di regolamentare l’inse-
diamento e lo spostamento degli apiari al fine di sal-
vaguardare il patrimonio apistico della Valsugana

• Consorzio di Miglioramento Fondiario: sarà nostra in-
tenzione attuare una politica di condivisione e soste-
gno degli interventi promossi dal Consorzio, qualora 
volti alla salvaguardia dell’ambiente e al miglioramen-
to della viabilità nelle zone agricole, boschive e di alta 
montagna

IL PROGRAMMA AMMINISTRATIVO
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ELEZIONI 
2020

COMUNE di RONCEGNO TERME 

RISULTATI ELEZIONI COMUNALI 2020 

ISCRITTI NELLE LISTE 

 M F T di cui AIRE 
SEZIONE 1 504 552 1056 89 
SEZIONE 2 623 591 1214 408 
SEZIONE 3 793 791 1584 1082 
TOTALE 1920 1934 3854 1579 
 

VOTANTI 

 M F TOTALE 
SEZIONE 1 291 333 624 
SEZIONE 2 268 273 541 
SEZIONE 3 150 151 301 
TOTALE 709 757 1466 
 

RISULTATI 

 SEZIONE 1 SEZIONE 2 SEZIONE 3 TOTALE 
SINDACO  
MONTIBELLER MIRKO 550 500 285 1335 
  
CONSIGLIERI  
BERNARDI LORENZO 77 40 60 177 
COSTA ANTONIETTA 11 2 15 28 
FIORENTINI IVO 54 16 0 70 
FRAINER MARINA 34 169 12 215 
GILLI GIULIANA 74 31 16 121 
GIOVANNINI CORRADO 111 49 67 227 
GUBERT GIUSEPPE 7 75 7 89 
HUELLER GINO 10 112 3 125 
KOSTRUBIEC EWA 0 17 0 17 
MENEGOL MARIANO 55 12 84 151 
MOMIC BOSKO 28 5 0 33 
ROZZA GIOVANNI 22 6 37 65 
SARTORI ALESSIA 76 26 74 176 
ZOTTELE GIANNI 49 17 24 90 
ZOTTELE TIZIANO 32 4 26 62 
     
SCHEDE BIANCHE 44 32 9 85 
SCHEDE NULLE 30 9 7 46 
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IL NUOVO CONSIGLIO 
COMUNALE

MIRKO 
MONTIBELLER
Sindaco

CORRADO GIOVANNINI
Vicesindaco

ANTONIETTA COSTA
Consigliere

GINO HUELLER
Consigliere

MARIANO MENEGOL
Consigliere

ALESSIA SARTORI
Assessore

BOSKO MOMIC
Consigliere

GIULIANA GILLI
Consigliere Delegato 

all’Istruzione

TIZIANO ZOTTELE
Consigliere

MARINA FRAINER
Assessore

GIANNI ROZZA
Consigliere

GIUSEPPE GUBERT
Consigliere, Capogruppo

LORENZO BERNARDI
Assessore

GIANNI ZOTTELE
Consigliere

IVO FIORENTINI
Consigliere
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GRUPPO CONSILIARE 
COMUNITÀ ATTIVA

A nome del Gruppo consiliare “Comunità Attiva” 
porto innanzitutto il ringraziamento a tutti co-
loro che hanno creduto nella nostra proposta e 
soprattutto nel gruppo di persone che con sen-

so di responsabilità, chi per la prima volta e chi in con-
tinuità rispetto al precedente mandato, si sono messe 
a servizio della nostra bella comunità. Siamo convinti 
che questa nuova composizione del Gruppo consiliare (e 
quindi, di fatto, dello stesso Consiglio comunale), tra ele-
menti di continuità e di novità, tra persone con una storia 
lunga all’interno della comunità e chi solo da pochi anni 
ne fa parte, sia il vero valore aggiunto della nostra azione. 
Siamo solo all’inizio, ma l’entusiasmo e lo sguardo rivolto 
al futuro delle “nuove leve” già inizia a farsi sentire, sem-
pre in un clima di grande collaborazione all’interno del 
Gruppo. Pur con una sola lista la volontà di un cambio di 
passo espressa con il voto di preferenze è stata per noi 
evidente: ci siamo sin da subito impegnati a tenerlo ben 
presente.

Voglio dedicare questo primo intervento, non tanto per 
riepilogare l’attività svolta in questi primi mesi anche 
perché oggettivamente solo agli inizi (a quando vi scrivo 
il Consiglio comunale si è riunito solo due volte e preva-
lentemente per le attività “di rito” e di cui trovate tutti i 
riferimenti sul sito internet del Comune - https://www.
comune.roncegnoterme.tn.it/Amministrazione-Traspa-
rente), ma soprattutto per sottolineare, in coerenza con 
quanto previsto nel nostro programma, che riteniamo 
molto importante promuovere la massima partecipazio-
ne all’attività di amministrazione della nostra comunità. 
In tal senso vogliamo portare avanti delle iniziative che, 
complice l’attuale difficile situazione, non siamo ancora 
riusciti a mettere in atto. L’intenzione è quindi quella di 
trovare nuove modalità di dialogo con cittadini e asso-
ciazioni che operano nel nostro territorio: ve ne daremo 
prontamente comunicazione.

Come più volte il Sindaco ha ribadito negli incontri pro-
mossi durante la campagna elettorale, il nostro pro-
gramma riassume il pensiero e le iniziative concrete che 
ci siamo prefissati di portare avanti, ma non è “scritto 
sulla pietra”: le circostanze cambiano, nuove possibilità si 

Giuseppe Gubert
Capogruppo

aprono, altre se ne chiudono e in completa onestà si può 
anche sbagliare. Il contributo di tutti voi è per noi fon-
damentale, soprattutto quando, magari critico, diventa 
propositivo.

In attesa di attivare nuovi strumenti, abbiamo però sin da 
subito creato una casella di posta elettronica: 
consiglio.comunale@comune.roncegnoterme.tn.it. 
Non abbiate timore di contattarci per sottoporci il vostro 
punto di vista, le vostre proposte e richieste. Quale capo-
gruppo mi sono impegnato a monitorare i messaggi e a 
sottoporli all’intero Gruppo consiliare “Comunità Attiva”.

Concludo con una considerazione che in questi primi 
mesi di mandato abbiamo maturato: la difficile situazio-
ne che stiamo vivendo a causa dell’emergenza sanitaria 
ha avuto un impatto enorme su tutti noi. I pesanti risvolti 
economici e sociali si stanno già facendo sentire, ma non 
dobbiamo abbandonarci allo sconforto pensando che 
non ci sia nulla da fare. 

Al contrario, nel risolvere i problemi contingenti, dobbia-
mo sin da subito pensare al futuro per stabilizzare quei 
cambiamenti positivi che questa difficile situazione ci ha 
costretti a rincorrere. Dobbiamo inoltre trovarci pronti a 
cogliere le enormi possibilità che sicuramente si apriran-
no anche per la nostra comunità.

Non mi resta che salutarvi e, nella speranza che la situa-
zione sanitaria migliori, augurarvi delle buone feste.
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ASSESSORATO ALLE OPERE PUBBLICHE 
VIABILITÀ, CANTIERE COMUNALE
AREE VERDI, PARCHEGGI

Vicesindaco
Corrado Giovannini

con delega ai lavori pubblici, viabilità, aree verdi,
parcheggi e cantiere comunale

Ampliamento e adeguamento 
del Polo Scolastico – 2° Lotto  -  corpo aule
Proseguono i lavori relativi al secondo lotto per l’am-
pliamento e adeguamento del polo scolastico, alla data 
odierna sono terminate le opere in cemento armato, con 
il getto dei solai del piano primo e secondo piano e tutti i 
setti dei vani scala.

Sono stati eseguiti i muri divisori in calcespan tra il can-
tiere e l’edificio scuola ai piani terra, primo e secondo pia-
no.
Sono state innalzate le tramezzature della cucina al pia-
no terra e si è provveduto alla posa dell’impermeabilizza-
zione sul solaio della nuova centrale termica con il relati-
vo massetto di protezione.

Al piano terra si stanno posando le pareti perimetrali. È 
iniziata la realizzazione dell’impianto idro sanitario con il 
montaggio delle staffe e dei relativi tubi a soffitto al piano 
terra e primo.
Nel piazzale antistante il complesso scolastico sono sta-
te posate e collaudate le sonde geotermiche per il futuro 
riscaldamento dell’edificio e si sta procedendo con il col-
legamento delle stesse al collettore in centrale termica.
Tempo permettendo, l’inizio della posa del tetto è previ-
sto per i primi giorni di gennaio.
Dopo alcune considerazioni, è stata valutata l’opportuni-
tà di creare un nuovo piazzale per la scuola sulla rampa 
che collega l’ingresso al parcheggio, scelta che proprio in 
questo difficile anno ha permesso il rispetto del maggior 
distanziamento che la pandemia Covid 19 ha imposto 
anche alle scuole. 

Nei prossimi giorni il piazzale verrà completato con un 
accesso veicolare sul lato nord per i mezzi sgombraneve.
Sempre nell’ottica di migliorare gli accessi al plesso sco-
lastico, è stato ultimato anche il marciapiede a lato di via 
Meggio nei pressi della chiesa, che permette un percorso 
pedonale diretto e non interrotto tra abitato e scuola an-
che a sud.
Con l’occasione ricordiamo che i lavori vengono eseguiti 
dall’Associazione Temporanea d’Impresa Carraro Geom. 
Adriano -  Imola Legno spa – Tecnoimpianti Obrelli srl ( ri-
sultata aggiudicataria dietro ribasso del 20,387 % sull’im-
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porto a base d’asta ) mentre la Direzione Lavori è affidata 
allo studio Giovanazzi di Trento.
Il quadro economico di progetto relativo a questo secondo 
lotto evidenzia una spesa complessiva di € 4.274.562,65 
dei quali € 3.435.716,15 per lavori (comprensivi degli oneri 
per la sicurezza) ed € 838.846,53 per iva, spese tecniche, 
collaudi, certificazioni, imprevisti ecc.

Recupero e valorizzazione della P.Ed. 1953 
c.c. Roncegno Terme – Colonia Malga Trenca
Sono pressoché ultimati i lavori relativi al recupero e va-
lorizzazione della Colonia Trenca, progettato dallo Studio 
Tecnico Associato Ser Tec di Borgo Valsugana.
Tutte le opere sono state completate con la posa delle 
piastrelle sia sui pavimenti che nei rivestimenti dei servizi 
igienici, l’installazione dei corpi illuminanti, la posa in ope-
ra dei serramenti interni ed esterni, le sistemazioni delle 
pertinenze ecc.

Ricordiamo che il quadro economico di progetto prevede 
una spesa complessiva di € 305.000,00 dei quali per lavori 
e oneri della sicurezza € 232.878,23 ed € 72.121,77 per 
somme a disposizione dell’amministrazione.
L’opera è finanziata con il fondo strategico della Comu-
nità Bassa Valsugana e Tesino per l’importo di € 250.000 
mentre la rimanente parte è coperta da fondi propri di 
bilancio.

I lavori sono stati eseguiti dalla Ditta CTS srl di Borgo Val-
sugana dietro ribasso del 11,211 % sui prezzi di progetto.
A breve seguirà il completamento delle ultime finiture e la 
rendicontazione degli stessi.

Lavori di efficientamento energetico 
dell’illuminazione Pubblica di Marter
primo lotto
Sono stati ultimati anche i lavori relativi al primo lotto 
dell’efficientamento energetico dell’illuminazione pubbli-
ca di Marter approvati con delibera della Giunta Comuna-
le n. 187 del 01 ottobre 2019 e con i quali si è preveduto 
sostanzialmente alla sostituzione dei vecchi corpi lam-
pada incandescenti con nuovi, a led, i quali garantiscono 
un elevato risparmio energetico a fronte di una maggiore 
intensità luminosa.
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La parte interessata da questo primo intervento riguarda 
la sinistra orografica del Fiume Brenta, iniziando da via 
Nazionale e comprendendo tutte le vie che si dipartono 
da questa a salire.
Il progetto, redatto dall’Ing. Moser Giorgio di Castelnuovo, 
prevedeva un investimento complessivo di € 100.000,00 
dei quali per lavori € 66.377,34, e per somme a disposizio-
ne dell’Amministrazione € 33.622,66.
L’importo è stato finanziato con 50.000 euro con fondi 
statali mentre altri 50.000 sono fondi del bilancio comu-
nale.
I lavori sono stati eseguiti dalla Ditta Emmedue Impianti 
di Scurelle, che si è aggiudicata l’appalto dietro ribasso del 
18,181 % sull’importo a base di gara.

Lavori di efficientamento energetico 
dell’illuminazione Pubblica di Marter
secondo lotto
Sono iniziati da qualche settimana anche i lavori relativi 
al secondo lotto dell’efficientamento energetico dell’illu-
minazione pubblica sempre di Marter nella parte destra 
orografica del Fiume Brenta e approvati con delibera della 
Giunta Comunale n. 118 del 08 ottobre 2020, con i quali 
anche in questo caso si sta prevedendo alla sostituzione 
dei vecchi corpi lampada incandescenti con nuovi, a led, 
sempre nell’ottica di avere un elevato risparmio energeti-
co a fronte di una maggiore intensità luminosa.
In questo caso il progetto, redatto direttamente dall’Uffi-
cio Tecnico Comunale prevede un investimento comples-
sivo di € 50.000,00 dei quali per lavori € 39.500,99 com-
presi € 1.754,92 per oneri della sicurezza, ed € 10.499,01 
per somme a disposizione dell’Amministrazione.
L’importo è stato finanziato totalmente con fondi statali.
I lavori che sono in fase di ultimazione, sono stati affidati 
a trattativa diretta come previsto dalla normativa attua-
le, alla Ditta Emmedue Impianti di Scurelle, che si è resa 
disponibile a proseguire con quanto previsto dal progetto 
relativo al 2° lotto confermando il ribasso di aggiudica-
zione del primo.

Riqualificazione dell’ex campo 
tennis in via Roma
Altra opera in fase di ultimazione è la riqualificazione 
dell’ex campo da tennis sito in via Roma individuato all’in-
gresso sud-ovest del parco delle Terme e ormai inutiliz-
zato da parecchi anni.
I lavori sono stati eseguiti dalla locale Ditta Toller Claudio 
che sempre su progetto dell’Ufficio Tecnico ha provvedu-
to nel corso dell’estate alla rimozione del vecchio fondo 
in terra rossa, alla realizzazione di un sistema di regima-
zione e smaltimento delle acque meteoriche, alla predi-
sposizione di un cavidotto per un prossimo impianto di 
illuminazione e alla formazione dei nuovi piani mediante 

il getto di una platea in cls con le relative pendenze sopra 
la quale sarà posizionata la pavimentazione in gomma e 
installate le attrezzature sportive previste quali porte da 
calcetto e struttura basket.

Lavori di somma urgenza 
per il consolidamento del versante 
a monte della viabilità comunale in loc. Reto 
2° lotto
Sono stati ultimati nel mese di ottobre i lavori di somma 
urgenza relativi al secondo lotto per il consolidamento del 
versante a monte della strada comunale in loc. Reto che 
erano iniziati il 25 giugno 2020.

Il progetto redatto dall’ing. Cipriani Massimo di Roncegno 
Terme, è stato approvato a tutti gli effetti dalla Giunta 
Comunale con delibera n. 100 del 06.08.2020 e finanziato 
dal Servizio Prevenzione Rischi della PAT al 95%.
Il quadro economico di progetto prospettava una spesa 
di complessivi € 83.766,80 dei quali € 61.043,13 per lavori 
(comprensivi degli oneri per la sicurezza pari ad € 2.832,74 
e non soggetti a ribasso) ed € 22.723,67 per somme a di-
sposizione dell’Amministrazione.
 L’intervento sinteticamente ha riguardato il rivestimen-
to del pendio sito a monte delle gabbionate realizzate 
l’anno precedente con delle reti metalliche tirantate al 
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suolo mediante dei tondini affogati in resina cementizia 
e finalizzate a stabilizzare la coltre di materiale sciolto e 
imbevuto d’acqua instabile.
L’appalto, è stato aggiudicato alla Ditta Battisti Disgaggi 
di Telve per un importo di contratto di € 59.296,82.

Lavori di ripristino della pavimentazione 
stradale lungo la viabilità comunale 
loc. varie
È stato approvato con delibera di giunta n. 141 del 29 ot-
tobre scorso il progetto redatto anche questo dall’Ufficio 
Tecnico e relativo all’asfaltatura di alcuni tratti di strada 
comunale nell’importo complessivo di € 100.000,00 dei 
quali per lavori € 77.592,92 compresi gli oneri per la si-
curezza fisica dei lavoratori e non soggetti a ribasso di 
€ 602,65 nonché € 22.907,08 per somma a disposizione 
dell’amministrazione.
Il progetto prevede sostanzialmente l’asfaltatura dei tratti 
di strade comunali interessate al rifacimento dell’acque-
dotto a Marter e più precisamente è prevista l’asfaltatura 
ex novo di via Capitello, via Val di Canale e parte di via S 
Silvestro.
Oltre a queste saranno ripristinati alcuni altri tratti di 
strada tra i quali quello in prossimità del ponte sul Fiume 
Brenta in loc. Lago Morto, in via Bagni, in loc. Zaccon, Crea 
Rossa, in loc. Pineta, in via Roat nella parte alta e bassa, 
via Val Dell’Orso, via Ponti Nuovi, per poi spostarsi a Ron-
cegno in loc. Cadenzi e in loc. Tinoto.
Con il recupero del ribasso d’asta si valuterà l’opportuni-
tà di predisporre una variante per poter completare altri 
tratti bisognosi di sistemazione 

I lavori sono stati aggiudicati, dopo sondaggio al quale 
sono state invitate 3 Ditte di settore, all’impresa Edilpavi-
mentazoni di Lavis dietro ribasso del 13,80 % sull’importo 
a base di gara di € 77.592,92.
Vista l’ormai inoltrata stagione invernale, i lavori inizie-
ranno in primavera.

Variante alla S.P. 65
Panoramica della Valsugana
all’abitato di Roncegno Terme
È stato affidato all’Ing. Lorenzin Vittorio con sede a Borgo 
Valsugana, tramite sorteggio tra 3 nominativi di tecnici, il 
progetto per l’allargamento del Lungoargine Larganzoni il 
quale grazie ad un accordo tra Comune e Provincia pas-
serà di competenza di quest’ultima e permetterà di by 
passare l’abitato dei Grassi e declassare da strada pro-
vinciale a strada comunale l’attuale tratto compreso tra 
la Pizzeria Il Picchio e la Caserma dei Carabinieri.
È di queste ultime settimane la stesura di una proposta 
progettuale che sarà sottoposta e debitamente valutata 
con gli uffici provinciali preposti. 
Il progetto sostanzialmente prevede l’allargamento a 2 
corsie dell’attuale strada con la contestuale realizzazione 
a Ovest della stessa di un marciapiede che colleghi la par-
te alta con la parte bassa e sia a servizio delle abitazioni 
site lungo il tracciato.
Contestualmente saranno predisposti dei sottoservizi 
quali le acque  bianche e l’impianto di illuminazione pub-
blica.
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ASSESSORATO ALLE
FORESTE, AMBIENTE
E ATTIVITÀ ECONOMICHE

Marina Frainer
Assessore all’ambiente, foreste,

attività economiche
(agricoltura, industria, artigianato e commercio)

PARTI DELLA LEGNA
Anche per l’anno 2020 è stato affidato alla ditta Forest 
Peg di Castel Ivano, l’incarico relativo alla vendita della le-
gna da ardere per i censiti.
La legna misto latifoglie di prevalenza faggio sarà recu-
perata su più particelle forestali del Comune tra le quali 
Bosco Roa, località Creta e nella zona artigianale di Ron-
cegno.
Entro la primavera 2021 la legna sarà consegnata a do-
micilio ai censiti che ne avevano fatto richiesta.
La parte di legna per ogni censito sarà di circa 40 quintali. 
Il prezzo stabilito è di €. 8,00 al quintale.
La ditta Forest Peg alla consegna della legna fatturerà 
direttamente al censito.

VENDITA LEGNAME
Con trattativa diretta la ditta Eurolegnami di Novaledo 
ha acquisito il lotto denominato “Schianti 2018 Leferi”.  Si 
tratta di un lotto di legname schiantato (Vaia 2018) in lo-

calità Leferi; il lotto è stato venduto ad 20,00 euro al me-
tro cubo per un totale di circa 300 metri cubi di legname.
La ditta Eurolegnami e la ditta Forest Peg si sono impe-
gnate rispettivamente ad acquistare ed effettuare i la-
vori di esbosco del legname schiantato in località Cinque 
Valli di Sopra, all’interno del lotto denominato Bosco Roa 
a pari condizioni del lotto principale che avevano acqui-
stato l’anno scorso. Il legname da recuperare è di ulteriori 
500 metri cubi.

SITUAZIONE LAVORI RIFERITI 
ALLA VENDITA LEGNAME 2019
Stanno precedendo i lavori dei lotti di legname prove-
nienti dai boschi danneggiati dalla tempesta Vaia dell’ot-
tobre 2018.
Per il lotto “Schianti Bosco Roa-Casa Pendola” la ditta 
Forest Peg ha terminato l’esbosco in località Casa Pen-
dola, spostandosi poi con tutti i macchinari necessari al 
recupero degli schianti in località Cinque valli di Sopra. 
Una volta terminati i lavori a Cinque Valli di sopra la ditta 
inizierà con l’esbosco in località Bosco Roa, terminando i 
lavori, tempo permettendo entro fine anno.
I lavori d’esbosco in località Albi dovrebbero invece ripren-
dere tra un paio di mesi, ad inzio primavera.
Entro la primavera del 2021 dovrebbero terminare anche 
i lavori sul lotto schianti “Creta” acquisito l’anno scorso 
dalla ditta Forest Peg.

PROGETTI REALIZZATI CON IL PIANO 
DI SVILUPPO RURALE (PSR)

A fine agosto sono stati ultimati dalla ditta Giovannini 
Enrico di Roncegno Terme i lavori di realizzazione di una 
pozza a serbatoio in località Fontanelle. La pozza con 
staccionata di protezione ha una superficie di 150 metri 
quadrati, una capienza di 150 metri cubi e una profondità 
massima di 1,5 metri.
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Poco a valle sono stati posizionati due abbeveratoi in 
acciaio ribaltabile rivestiti in legno e realizzati secondo le 
modalità tecniche previste dal Servizio Foreste e Fauna 
della Provincia autonoma di Trento.
La pozza è alimentata da precipitazioni naturali e dalla 
sorgente esistente poco a monte.
Al fine di poter realizzare i lavori si è provveduto all’ade-
guamento della mulattiera esistente a pista forestale 
dalla località Polon alla località Busa dei Cavai.
 
Un ulteriore intervento di miglioramento ambientale in 
località Trenca per favorire ed ampliare l’area di pasco-
lamento è stato eseguito nel mese di ottobre dalla ditta 
Edilmenon s.r.l. di Scurelle.
I lavori realizzati sono a servizio della Malga.

NUOVI PROGETTI SUL PIANO 
SVILUPPO RURALE (PSR)

I due progetti presentati al Servizio Sviluppo Sostenibile 
e Aree Protette della Provincia riguardano un intervento 
di miglioramento ambientale in località Cinque Valle e in 
località Arsa e la realizzazione di una pozza a scopo na-
turalistico in località Ilba con interventi di miglioramento 
ambientale in località Trenca e Portela.
Il primo progetto con funzione naturalistica e faunistica 
prevede la realizzazione di due piccole zone umide lungo i 
margini della torbiera in località Cinque Valli e importanti 
lavori di miglioramento ambientale in località Arsa consi-
stenti nel taglio e asporto dell’abete rosso in evoluzione 
sotto lariceto adulto (verranno tutelati piccoli gruppi di 
pecceta); l’area interessata all’intervento (circa 20 ettari) 
si estende fino al laghetto delle Prese.
Il secondo progetto prevede la realizzazione di una pic-
cola pozza naturalistica come punto di possibile abbeve-
rata per gran parte della fauna selvatica, oltre a svolgere 
la funzione di habitat per numerose specie di piante e di 
animali strettamente legali all’acqua come ad esempio gli 
anfibi e alcune specie di insetti.
Nello stesso progetto è previsto un intervento di miglio-
ramento ambientale in località Trenca e Portela.

Voglio ricordare che il Piano di Sviluppo Rurale (PSR) rap-
presenta un programma di finanziamenti, per la maggior 
parte provenienti dall’Unione europea, gestito dalla Pro-
vincia autonoma di Trento.
Il PSR finanzia interventi di miglioramento ambientale, di 
recupero di pascoli, di lavori volti a favorire la biodiversità 
e più in generale iniziative volte a valorizzare l’ambiente 
rurale.
Tutti gli interventi sono finanziati con percentuali di aiuto 
che coprono fino al 100% della spesa ammessa.

REALIZZAZIONE DI UN NUOVO 
PIAZZALE PER LO STOCCAGGIO 
DI SCHIANTI PROVENTI DAI BOSCHI 
COLPITI DALLA TEMPESTA VAIA

L’ultimo aggiornamento del piano d’azione per la gestio-
ne degli interventi di esbosco e ricostituzione dei boschi 
danneggiati dagli eventi eccezionali del 27-30 ottobre 
2018 (tempesta VAIA), approvato con ordinanza del Pre-
sidente della Provincia in data 22 ottobre 2020, ha previ-
sto la possibilità di realizzare un piazzale strategico sito 
nel Comune di Roncegno Terme in località Larganza.
Il Comune ha così deciso di chiedere l’avvio dei lavori. I 
lavori finanziati e gestiti dal Distretto Forestale di Borgo 
Valsugana avranno inizio entro il mese di dicembre.
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ASSESSORATO ALLA CULTURA

LORENZO BERNARDI 
Assessore alla Cultura, Comunicazione, 

Politiche Sociali e Distretto Famiglia

Non nascondo la mia emozione nello scrivere 
questo articolo per il primo numero di “Ronce-
gno Notizie” successivo alle elezioni comunali 
del 20 e 21 settembre. 

Infatti, l’8 ottobre 2020 il sindaco Mirko Montibeller ha de-
ciso di nominarmi assessore alla Cultura, Comunicazione, 
Politiche Sociali e Distretto Famiglia del nostro comune.
Una nomina che mi impegnerà per i prossimi anni a lavo-
rare con e per la comunità. 
Per chi non mi conosce, colgo l’occasione per presentarmi 
a tutti voi. Sono Lorenzo Bernardi, ho 21 anni e vivo da 
sempre a Roncegno, al Maso Molini.
Mi sono diplomato al Liceo delle Scienze Applicate ed ora 
sono studente al terzo anno di Ingegneria all’Università 
degli Studi di Trento.
Ho passato il mio quarto anno di scuola superiore negli 
Stati Uniti e questo mi ha fatto realmente capire cosa 
rende speciale e unico il nostro comune e ha fatto cresce-
re in me una grande passione per il territorio in cui vivo.
Il mio impegno nelle associazioni è sempre stato mas-
simo: dall’oratorio di Roncegno al Coro Voci dell’Amicizia, 
oltre che responsabile dei campeggi a Malga Trenca e col-
laboratore della Pro Loco di Roncegno.
Ritengo che le competenze che mi sono state assegnate 
siano particolarmente importanti per un comune di quasi 
3000 abitanti. Il nostro territorio può vantare un ventaglio 
importante di strutture storiche che andranno valorizza-
te, facendo un lavoro trasversale tra cultura e turismo, 
non dimenticandoci che il nostro centro storico, i nostri 
masi e il nostro territorio si prestano molto ad eventi cul-
turali anche di un certo rilievo.
Roncegno Terme conta oltre 25 associazioni operanti sul 
territorio comunale. È importante favorire un lavoro in 
rete per rafforzare l’operato di ognuna di esse, ricordan-
doci che è l’unione a fare la forza!
Il Comune di Roncegno Terme è da sempre in prima li-
nea per lo sviluppo del Distretto Famiglia in Valsugana, 
nei prossimi anni dovremo saper ampliare ancora di più 
la lista degli enti aderenti.
Non meno importante per un ente come il nostro è la co-
municazione. Abbiamo deciso infatti, di aprire una pagina 
Facebook (@comuneroncegnoterme) per essere ancora 

più diretti e vicini ai cittadini. Ricordo inoltre il servizio Te-
legram “la stanza del sindaco” per rimanere sempre ag-
giornati sulle comunicazioni da parte del Comune.

Grazie alla vostra fiducia posso ora mettermi al lavoro, 
insieme ad una squadra motivata ed affiatata, per il bene 
del nostro bel comune. Cercherò di svolgere questo ruolo 
con impegno, determinazione, trasparenza e confronto 
con tutti voi, ronzegnari e marteroti. 
Colgo anche l’occasione per augurare a tutti voi e alle vo-
stre famiglie di trascorrere delle feste serene, sperando 
che il 2021 ci riservi qualche sorpresa positiva e ci fac-
cia tornare a quella “normalità” che davamo per scontata 
fino all’anno scorso, ma che abbiamo capito essere vera-
mente preziosa. A presto!
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ASSESSORATO AL TURISMO

ALESSIA SARTORI
Assessore al Turismo, Sport, 
Valorizzazione del territorio 

e dei prodotti locali

Mi trovo, con molto piacere e altrettanta sor-
presa, ad intraprendere un’avventura, un 
percorso che durerà per i prossimi anni. E 
come ogni avventura che si rispetti, ci sarà 

qualcuno con cui condividere il viaggio ed un obiettivo 
da raggiungere. Cari “ronzegnari”, è con voi che intendo 
condividere ogni tappa di questo percorso, il mio obiettivo 
sarà fare il possibile per migliorare il nostro paese. 
Ritengo quindi che il primo passo fondamentale sia quel-
lo di presentarmi a tutti voi. 
Mi chiamo Alessia Sartori, ho sempre vissuto a Roncegno, 
trascorrendo gran parte della mia infanzia e adolescen-
za tra oratorio, coro e campeggio. Sono diplomata al liceo 
socio psico-pedagogico e laureata in Scienze Forestali 
ed Ambientali. Attualmente sto svolgendo un dottorato 

presso il dipartimento Territorio e Sistemi Agro-Forestali 
dell’Università degli Studi di Padova. Da alcuni anni sono 
membro del Comitato Parrocchiale di Santa Brigida e del 
Gruppo Teatrale Giovanile. Sono inoltre membro e socia 
fondatrice dell’ensemble musicale femminile (Mis)So-
nanti. 
Le mie passioni all’apparenza contrastanti tra arte e 
scienza, uomo e natura, mi hanno portata alla convinzio-
ne che sia di estrema rilevanza porre a confronto punti 
di vista diversi, senza scartare aprioristicamente alcuna 
idea. Credo che le competenze affidatemi (turismo, sport, 
valorizzazione del territorio e dei prodotti locali) mi per-
metteranno di lavorare in modo molto trasversale, e di 
poter quindi realizzare valide collaborazioni in diversi am-
biti. Attribuisco molta importanza alla creazione di una 
rete di collaborazione all’interno del nostro comune ma 
anche all’esterno: non siamo delle isole, abbiamo bisogno 
di confronto e cooperazione, oggi più che mai. Sono dav-
vero orgogliosa di poter mettermi in gioco per il bene della 
nostra comunità, e vedo nel nostro paese enormi risor-
se. Roncegno, dal mio punto di vista, è potenzialmente in 
grado di offrire moltissimo a qualsiasi turista (ma anche 
cittadino) in cerca di un luogo che possa offrire un’eleva-
ta qualità di vita: peculiarità naturali (penso alla grande 
varietà di habitat e paesaggi che nel nostro comune si 
sviluppa lungo un importante gradiente altitudinale), ma 
anche ricchezza culturale e storica, ricordando che la sto-
ria di Roncegno affonda le radici in epoca romana, pas-
sando per le colonizzazioni di coloni bavaresi fino ai giorni 
nostri, lasciando impronte evidenti nelle tradizioni e nella 
struttura del nostro comune (sentieri, masi, strade, edifici 
di rilevanza storica come il mulino, le terme). Non man-
ca inoltre un’interessante offerta di prodotti locali, tra 
cui spicca ovviamente la castagna, e di attività sportive 
che possono coprire tutto l’arco dell’anno. Le potenzialità 
sono evidenti, e penso che valorizzare e promuovere tut-
to ciò di cui già disponiamo potrà fare la differenza. 
Non vedo l’ora di mettermi in gioco per far emergere le ri-
sorse del nostro paese e renderle fruttuose. Farò del mio 
meglio per onorare la responsabilità e la fiducia che mi 
avete dato, grazie di cuore. 
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BIBLIOTECA COMUNALE

Nell’ambito delle attività culturali e di promozione 
del libro e della lettura l’anno 2020 ci ha posti da-
vanti a protocolli e difficoltà nel proporre deter-
minati progetti che ormai erano consolidati. Ab-

biamo fatto di tutto per continuare a promuovere iniziative 
in presenza oppure on-line garantendo sempre le regole di 
sicurezza che di volta in volta erano richieste.
Il calendario dell’estate si è aperto con il classico appun-
tamento delle letture con laboratorio al Mulino Angeli di 
Marter. I laboratori - proposti da Ambios – hanno spazia-
to dalla produzione di pane con i cereali antichi, ai lavori 
in legno con i laboratori di falegnameria, alla caccia alle 
foglie. Le attività, rivolte ai bambini, sono state accom-
pagnate da letture fatte da Gli Strani Elementi e dalla Bi-
blioteca.

Altro appuntamento per famiglie quello del 25 luglio con 
i burattini di Luciano Gottardi: proprio nel week-end dove 
tradizionalmente si svolgeva la Festa della Polenta il bu-
rattinaio trentino ci ha proposto “Il Bandito Polenta”. Uno 
spettacolo di burattini a guanto in baracca tradizionale; la 
storia ricalca i canoni della fiaba tradizionale e il protago-
nista è Truffaldino. 

Matteo Ferrari già era conosciuto dal nostro piccolo pub-
blico per la sua voce e le sue storie narrate e cantate: l’1 
agosto ci ha fatto emozionare con la lettura cantata e re-
citata “La bella e la bestia”.

Appuntamento con il pubblico adulto quello che il 7 ago-
sto ha visto protagonista il libro pubblicato da Gabriele 
Bertacchini con Infinito 
editore: 
“L’orso non è invitato. 
Gli animali, l’uomo, la 
scomparsa della biodi-
versità sulla terra”. La 
serata è stata occasio-
ne di dialogo con l’au-
tore sui temi salienti 
del libro, e anche gra-
zie all’intervento della 
giornalista Chiara Paoli 
è stata un’opportuni-
tà per riflettere sulle 
principali minacce per 
gli animali del pianeta. 
Altra presentazione 
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quella del 20 agosto con la 
poetessa Andreina Corso che 
ha parlato del suo libro “Car-
me per Venezia” edito da Bo-
naccorso. La raccolta di poe-
sie racconta il suo rapporto 
con la città di Venezia. 

In quest’anno così particola-
re dove i viaggi sono solo dei 
progetti o dei sogni, è stato 
bello assaporare il racconto 
di viaggio che ci ha portati 

in Grecia continentale attraverso parole e immagini con 
Adriana Mattei e Marco Ondertoller, con noi il 25 agosto 
presso il Teatro Parrocchiale di Roncegno.

Dal 21 al 31 ottobre negli spazi della Biblioteca e succes-
sivamente negli spazi allestiti dalla Scuola Primaria di 
Marter e Roncegno è stata ospitata la mostra Sradicati. 
Illustratori per il bosco promossa dalla PAT e organizzata 
dallo Studio d’Arte Andromeda di Trento. Lo Studio d’Arte 
Andromeda ha chiamato a raccolta 38 illustratori trenti-
ni invitandoli a fare una riflessione sul bosco in seguito 
ai devastanti eventi atmosferici dell’ottobre 2018. In una 
sola notte la tempesta Vaia ha segnato in maniera inde-
lebile intere Valli del Trentino e del Veneto. La mostra de-
sidera raccontare questi luoghi: come erano, come sono 
diventati, come potrebbero rinascere, il tutto attraverso 
l’occhio poetico e il cuore appassionato di disegnatori e 
artisti trentini che hanno vissuto questi avvenimenti in 
prima persona.

Ultimo appuntamento prima della chiusura della Biblio-
teca quello con Astrid Mazzola del 24 ottobre data in cui 
tradizionalmente viene organizzata la Festa della Casta-
gna. Astrid ha proposto ai bambini e alle famiglie letture 
d’autunno e di gioia accompagnate dalla sua inseparabile 
chitarra. 

A partire dal 6 novembre in ottemperanza a quanto pre-
scitto dal DPCM del 3 novembre la Biblioteca di Roncegno 
è nuovamente chiusa al pubblico ma il servizio continua 
attraverso la modalità del take-away! Basta contattare 
la Biblioteca telefonicamente o via mail (0461764387 ron-
cegno@biblio.infotn.it) e presentare le proprie esigenze 
/ richieste e cercheremo di trovare i libri / dvd / riviste 
che cercate. Contestualmente ci si accorda anche per le 
modalità del ritiro di quanto richiesto. Gli orari del servizio 
take-away sono dalle 9 alle 12 dal martedì al venerdì e 
dalle 14 alle 18.30 nelle giornate di mercoledì e giovedì. 
Nelle stesse fasce orarie è possibile effettuare anche la 
restituzione nell’apposito box collocato nel corridoio di 
accesso al Municipio di Roncegno.
Grazie alla collaborazione con i volontari dell’oratorio di 
Roncegno è disponibile anche il servizio di prestito a do-
micilio. Il servizio è rivolto alle persone che per motivi di 
salute non possono uscire di casa; è sufficiente contatta-
re la Biblioteca e una volta individuati i materiali da con-
segnare i volontari li porteranno al domicilio dell’utente 
interessato. 
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Anche le attività continuano anche se con modalità “a 
distanza”. Per tutto il mese di dicembre la Biblioteca ha 
proposto attraveso la pagina facebook (www.facebook.
com/bibliotecacomunale.roncegnoterme) o con l’invio di 
mail giornaliere “Il calendario dell’Avvento della Bibliote-
ca di Roncegno Terme” dove quotidianamente sono sta-
ti pubblicati poesie, piccole storie, filastrocche, lavoretti, 
videoletture per far sentire la vicinanza della Biblioteca 
anche in questo periodo. 

Grazie alla disponibilità dimostrata dal Dirigente dell’Isti-
tuto Comprensivo Centro Valsugana e dalle insegnanti 
della Scuola dell’Infanzia, prosegue l’attività di collabora-
zione scuola-biblioteca. Gli incontri non si svolgono come 
d’abitudine negli spazi della Biblioteca ma nelle aule o al 
parco. Quindi in tutta sicurezza è stato possibile conti-
nuare l’attività di prestito dei libri e proporre delle letture 
periodiche alle classi interessate. 

Per le classi prime della Scuola Secondaria partirà alla 
fine del mese di dicembre il progetto Sceglilibro. Si tratta 
di un progetto biennale che le biblioteche trentine por-
tano avanti dal 2012, volto alla promozione della lettura 
e della scrittura fra i ragazzi. Quest’anno le classi coin-
volte saranno solo le 1^ della Scuola Secondaria di Pri-
mo Grado. Sceglilibro prevede la partecipazione attiva dei 

ragazzi che attraverso la lettura di cinque libri proposti 
dai bibliotecari, sono stimolati a scoprire e sviluppare le 
loro doti di critici e attenti lettori. Ai giovani partecipanti 
al termine delle letture è chiesto di commentare sul sito 
web di Sceglilibro i testi letti esprimendo per ognuno un 
giudizio. Alla fine del concorso sono i ragazzi stessi che 
con i loro voti determinano la classifica e decretano il libro 
vincitore. 



22 ENTI E ISTITUZIONI

PRESENTATO A MARTER L’ALBO A FUMETTI 
DI FULBER DEDICATO AL MULINO ANGELI

Venerdì 30 ottobre, presso l’area esterna an-
tistante la scuola primaria di Marter, è stata 
presentata la coloratissima pubblicazione a fu-
metti di Fulber Girolamo e il fotoreporter degli 

spaventapasseri, promossa dal Comune di Roncegno, in 
particolare  dall’Assessorato alla Cultura, dalla Biblioteca 
Comunale, che racconta la storia del Mulino Angeli, dello 
spaventapasseri Girolamo e del fotografo Flavio Faganel-
lo scomparso 15 anni fa.
Numerosa, seppur distanziata a causa delle norme anti-
Covid, la presenza degli ospiti in rappresentanza delle 
istituzioni. Dal Sindaco Mirko Montibeller, all’Assessore 
alla Cultura Lorenzo Bernardi, a Giuliana Gilli, assessore 
uscente, che ha seguito il progetto, alla Bibliotecaria Chiara 
Divina, all’autore Fulber. Gli alunni della Scuola Primaria, 
sono stati protagonisti con le loro insegnanti di un vero e 
proprio show dedicato al lavoro editoriale a fumetti. Piccoli 
attori che si sono esibiti in una rappresentazione teatrale 
mettendo in scena tutti i personaggi presenti nella 
storia di Girolamo e il fotoreporter degli spaventapasseri. 
Ma anche balli, canzoni e tante domande a Fulber che 
ha cercato di soddisfare la curiosità degli improvvisati 
intervistatori in erba. Una bella festa che ha lasciato un 
segno tangibile in tutti i partecipanti, grandi e piccoli e 
che ha dimostrato come sia possibile, grazie all’impegno 
di insegnanti e bambini, pensare ad una didattica che, 
scoprendo le infinite opportunità esistenti sul territorio, 
possa offrire un valido stimolo alla conoscenza dello 
stesso e rafforzare senso di appartenenza alla comunità.

FAVOLA DEI GIORNI NOSTRI
Come accaduto in precedenti pubblicazioni a fumetti 
dedicate prevalentemente alla conoscenza del territorio 
Trentino nei suoi multiformi aspetti, anche in Girolamo 
e il fotoreporter degli Spaventapasseri, albo illustrato 
pensato soprattutto per i giovanissimi lettori, il filo 
narrativo si snoda attorno ad una realtà interessante e 
sotto alcuni aspetti bizzarra, la cui descrizione è affidata ai 
collaudati storyteller di fantasia Gary e Spike. Sono loro a 
descrivere ambienti e protagonisti di questo racconto che 
inizia in una precisa area geografica e che non finisce mai 
di stupirci per bellezza e originalità: il luogo identificato è 
in Valsugana e precisamente Marter, piccola frazione del 
Comune di Roncegno Terme nel Trentino orientale.

Racconta una storia ambientata al Mulino Angeli - Casa 
Museo degli Spaventapasseri, di Marter di proprietà del 
Comune, divenuto nel 2006 la dimora visitabile degli 

spaventapasseri raccolti da famoso fotografo trentino 
Flavio Faganello. Una vicenda che ne racconta un’altra; 
quella del contadino Natale Mocati di Madrano, moderno 
Geppetto che costruisce il suo pupazzo di legno e paglia, 
appunto Girolamo, per spaventare sì gli uccelli che 
frequentano la sua vigna, ma anche, e soprattutto, per 
combattere la solitudine della vita. Tale vicenda che ci fa 
riflettere sulla condizione delle persone anziane è messa 
in luce da un altro personaggio realmente esistito: il 
fotoreporter trentino Flavio Faganello, soprannominato 
dai suoi amici spauracchi “l’uomo dei click”.
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€ 65,00 

€ 200,00 

Sconto del 20%  

 

 
 
 
 

 

Apertura dal 14 marzo al 21 novembre 2021 
Promozione riservata a tutti i residenti in  

Bassa Valsugana e Tesino 
Il più grande e qualificato centro di cure naturali in Italia. 

Bagni termali in acqua  arsenicale-ferruginosa. 
Centro medico accreditato di cure fisiche, idroterapiche e dietetiche. 

 
Pacchetto di 10 INALAZIONI oppure 10 AEROSOL 
+ colloquio medico di ammissione 

 
Pacchetto di 6 BAGNI TERMALI o IN OLIO DISPERSIONE 
+ colloquio medico di ammissione 

 
FISIOTERAPIA RIABILITATIVA e MASSOTERAPIA  
Per prevenzione, cura e riabilitazione dei pazienti affetti da 
patologie ortopediche, neurologiche, cardiologiche e geriatriche.  
Grazie alle varie tecniche aiuta a ristabilire l'armonia della persona, permettendo così all'organismo di 
trovare un proprio equilibrio. 
 

  Nuovo centro estetico naturale a Casa Raphael  

Sconto del 30% 
Su tutti i trattamenti estetici viso e corpo del Dr. Hauschka, Weleda e Argital, veri rituali di 

benessere, utilizzando cosmetica naturale.  
E non solo.. 

lo sconto è valido anche sulla nostra estetica di base come  
manicure, pedicure estetico, epilazione e massaggio totale o parziale. 

 

  
Ti aspettiamo nelle meravigliose sale 
del Palace Hotel di Roncegno Terme! 

www.casaraphael.com 
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MUSICAINSIEME
ACCADEMIA DELLA MUSICA CORO S. OSVALDO 

MUSEO DEGLI STRUMENTI MUSICALI POPOLARI
ACCADEMIA DELLA MUSICA CORO S. OSVALDO 

Chi fermerà la musica? Diceva qualcuno, e al Mu-
seo degli Strumenti Musicali Popolari l’abbiamo 
preso alla lettera. 
Fin dall’inizio di marzo abbiamo cominciato a 

pubblicare dei piccoli video su Facebook e su Instagram, 
un po’ per restare vicini ai visitatori, un po’ per continuare 
a prender i cura degli Strumenti. 
Nel periodo estivo abbiamo accolto, in forma ridotta, visi-
tatori curiosi e nuovi collezionisti. 
Con la nuova chiusura non ci siamo persi d’animo ed ab-
biamo iniziato dei piccoli lavori di risistemazione delle sale 
espositive e di accordatura e pulizia di alcuni strumenti 
che richiedono molto tempo a disposizione. 
Per la fine di questo 2020, vista la pausa forzata dall’a-
pertura al pubblico, continueremo a proporre delle “pillole 
di Museo” online, e cercheremo di aderire alle proposte 
del progetto #chiusinonfermi proposto dall’Associazione 
Nazionale Piccoli Musei. 
Continueremo anche a sistemare sale e strumenti, e 
chissà che alla riapertura non ci siano delle piacevoli no-
vità!

Un anno strano per la Musica questo 
2020, ma non ci siamo persi d’animo. 
Tra gennaio e febbraio ci siamo godu-
ti i nostri incontri in presenza senza 

immaginare che ci saremmo dovuti allonta-
nare per così tanto tempo, ma una volta che è 
stato chiaro che la pausa sarebbe stata molto 
lunga, ci siamo dati da fare. I corsi di strumento 
sono ripartiti online, con le difficoltà dovute alle 
connessioni, alle videocamere, ai microfoni... In-
somma, un’avventura! Dopo le prime difficoltà 
ci abbiamo preso la mano, le lezioni sono sta-
te adattate ad ogni alunno, decidendo assieme 
orari, giorni, modalità e piattaforme adatte. Non 
tutti hanno scelto di continuare il percorso onli-
ne, come è comprensibile che sia, ma nella mag-
gior parte dei casi la voglia di suonare è stata più 

forte! I corsi si sono svolti in modo diretto e/o 
attraverso video dedicati. E per i nostri picco-
li amici di MusicaInGrembo e GiocoMusica? Nel 
periodo compreso tra aprile e agosto sono stati 
messi a disposizione delle famiglie 133 video tra 
laboratori, storie, canzoni, giochi musicali. 
Ci è mancato un sacco non poter vedere i bam-
bini mentre giocavano con noi, ma abbiamo ap-
prezzato le testimonianze che i genitori hanno 
voluto condividere con noi delle reazioni dei pic-
coli alle nostre voci e ai giochi. 
Come continua la nostra avventura? I corsi stru-
mentali per il 2020/2021 stanno ripartendo, per 
ora online, mentre per i più piccoli aspettiamo di 
poterci rivedere in presenza e proporremo per 
il momento qualche attività da svolgere in fa-
miglia.
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Educazione stradale
Nel 2020 vista l’emergenza sanitaria causata da Co-
vid-19, le ore dedicate all’educazione stradale presso le 
scuole primarie, si sono svolte solo parzialmente in aula.
Per questo motivo nei mesi estivi il Corpo di Polizia Locale 
della Valsugana e Tesino ha proposto all’amministrazio-
ne comunale un percorso di educazione stradale teorico/
pratico rivolto a tutti i ragazzi di età tra i 6 e gli 11 anni. 
Le giornate educative si sono svolte a Roncegno Terme il 
25 agosto 2020, a Marter il giorno successivo 26 agosto 
2020.

Controllo soste del centro
Nel 2020 si è continuato il controllo del centro abitato 
permettendo in questo modo un miglior utilizzo degli 
stalli presenti, con un maggior ricircolo di mezzi e utenti.

CORPO DI POLIZIA LOCALE 
DELLA VALSUGANA E TESINO

Nel periodo di lockdown si è continuato il servizio di con-
trollo a piedi del centro per poter dare eventuali informa-
zioni alle persone che le richiedevano.

Controllo velocità
Anche nel 2020 sono stati eseguiti con costanza svariati 
controlli della velocità nelle postazioni Speed Check pre-
senti nelle vie del paese, come da richieste pervenute, 
così che tutti capiscano l’importanza di adeguare la ve-
locità conformemente a quanto previsto dal codice della 
strada a tutela della sicurezza stradale.
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Il percorso di Alta Formazione di Roncegno prosegue 
senza soste, nonostante la difficile situazione legata 
al virus abbia condizionato non poco le attività didat-
tiche dei nostri allievi. Dopo una primavera caratteriz-

zata dalle lezioni organizzate in forma online, i ragazzi e 
le ragazze del primo e secondo anno sono partiti rego-
larmente per i loro tirocini formativi nel corso dei mesi 
estivi. Il nostro corso prevede infatti di destinare metà 
delle 3.000 ore totali di formazione all’esperienza diretta 
sul campo. Nonostante quindi tutti i problemi e le grandi 
preoccupazioni per l’andamento del comparto ricettivo\
turistico, i 40 studenti di Alta Formazione hanno trovato 
ospitalità in aziende molto rinomate dislocate sul territo-
rio nazionale. Sfortunatamente le restrizioni riguardanti 
gli spostamenti oltre frontiera hanno impedito di poter 
organizzare tirocini all’estero, proprio come era avvenuto 
nel corso degli ultimi anni.
Le aziende trovate per lo stage estivo si sono comunque 
dimostrate all’altezza delle aspettative. Ogni studente ha 
avuto modo di esercitare le proprie abilità, acquisendo-
ne molte altre, all’interno di strutture da quattro e cin-
que stelle. Il Grand Hotel Lucchesi Plaza a Firenze, Borgo 
Egnazia in Puglia, Mandarin Oriental a Como e Villa D’A-
melia in Piemonte sono solo alcune delle rinomate e pre-
stigiose mete utilizzate in estate per lo stage.
Sfortunatamente la seconda ondata di contagi che stia-
mo vivendo in questo autunno ha complicato i nostri pia-
ni, impedendoci di organizzare i tirocini invernali. Non po-
tendo garantire ai nostri studenti la massima sicurezza 
nello svolgimento delle loro attività, il Consiglio di Corso 
di Alta Formazione sta pensando di far slittare gli stage 
nella prossima primavera\estate.
In generale, tutto l’impianto didattico ha subito numerosi 
e complicati cambiamenti: abbiamo cercato di aggiornare 
la nostra offerta adattandoci alle difficoltà del momento, 
non solo attivando lezioni a distanza, ma creando nuovi 
moduli e nuove attività che sappiano conciliare il bisogno 
di apprendimento alla garanzia di operare in piena sicu-
rezza. Per questo abbiamo strutturato nella prestigiosa 
location di Villa Waiz, nel parco di Roncegno, un primo 
esperimento di laboratorio in lingua. Attraverso la su-
pervisione del coordinatore di percorso Aldo Dallefratte, 
coadiuvato dal Direttore dell’Hotel Palace Luigi Lavitola 
e dalla professionista in campo ricettivo Natalie Cervoni 
(già direttrice del Grand Hotel Terme di Levico), i ragazzi 
del primo e secondo anno saranno impegnati nel mese di 

ALTA FORMAZIONE 
DI RONCEGNO

dicembre in vere e proprie simulazioni di attività d’alber-
go fatte interamente in lingua tedesca. Questo speriamo 
possa diventare un appuntamento fisso ogni anno, così 
da attrarre sempre più ospiti di madrelingua tedesca nel-
la nostra sede di Roncegno.
Grazie inoltre alla fattiva collaborazione tra le parti, ed un 
accordo raggiunto tra il Ceo di Hotel Palace, dott. Virgi-
lio Bertozzi e il nostro Dirigente, dott. Federico Samaden 
nasceranno nuove ed importanti sinergie tra il nostro 
percorso formativo e l’Hotel Palace di Roncegno, che si 
concretizzeranno nella prossima primavera attraverso 
nuovi moduli formativi.

Vorremmo in ultimo approfittare dello spazio concesso 
per ringraziare Riccardo Postai, una preziosa risorsa di 
Alta Formazione, che per anni ha garantito l’eccellente 
funzionamento dell’Hotel didattico di Villa Waiz grazie 
alla sua dedizione e alla sua grande professionalità. E’ 
anche grazie al suo lavoro che Alta Formazione è riuscita 
a crescere nel tempo, diventando il punto di riferimento 
all’interno del mondo dell’hotellerie e dell’ospitalità a li-
vello nazionale. I numeri degli iscritti (nel corso del 2020 
abbiamo raggiunto il record di 33 domande d’iscrizione) 
e le partnerships con prestigiose aziende del settore lo 
testimoniano. Tutta la famiglia di Alta Formazione rende 
quindi grazie al dott. Postai, augurandogli di trascorrere 
una meritata e felice pensione tra le montagne e i bellis-
simi paesaggi di Roncegno.
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Dopo mesi di residenza forzata tra le mura do-
mestiche, per i bimbi e le famiglie di Roncegno 
si sono finalmente riaperte le porte dell’asi-
lo nido Nemo. Un luogo di comunità prezioso 

tanto per la crescita, le relazioni e gli apprendimenti dei 
bimbi frequentanti,  quanto per le esigenze conciliative 
delle famiglie. L’adozione di adeguate misure e protocolli 
di sicurezza ha permesso una prima riapertura alla fine di 
giugno, per poi iniziare il nuovo anno educativo lo scorso 
16 settembre.  Nonostante tutte le difficoltà legate alla 
delicata situazione che stiamo vivendo tutti quanti, è sta-
to possibile predisporre un servizio rispondente al forte 
bisogno dei bambini di ritrovare equilibrio e stabilità. Per 
questo il lavoro dell’equipe educativa si è concentrato su 
queste specifiche attività:

• riprendere il senso delle routine e della successione 
dei tempi del nido.

• recuperare l’esperienza della corporeità e del movi-
mento.

• proporre attività nelle quali ciascuno può lavorare 
al proprio livello, nel rispetto della composizione del 
gruppo che include bambini con età diverse

• favorire il gioco all’aperto.

ASILO NIDO NEMO

Trasversalmente a tutte queste proposte si colloca la te-
matica delle emozioni: le routine e le attività fanno parte 
di un unico cammino, nel quale i bimbi vengono guidati 
alla scoperta di sensazioni e reazioni, imparando a chia-
marle per nome e distinguerle tra loro. Durante il percor-
so Michela accompagna i piccoli amici con un’attenzione 
alle dinamiche relazionali del piccolo gruppo invitando i 
bambini ad una semplice riflessione su quanto accaduto. 
Accanto a ciò viene proposto ai bimbi un percorso di let-
tura per parlare delle emozioni attraverso i libri (Che Rab-
bia! e I Colori delle Emozioni) e per stimolare un atteggia-
mento di familiarità e di cura nei confronti del “materiale 
libro”.

Non ci resta che augurare buon anno educativo a tutti!

L’equipe del nido Nemo
  Michela, Linda e Beatrice
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SCUOLA PRIMARIA DI RONCEGNO
LA NOSTRA SCUOLA NON SI FERMA MAI

L’anno scolastico che abbiamo appena terminato 
non è stato sicuramente semplice: ci ha messi a 
dura prova con la didattica a distanza, la lontanan-
za dai nostri compagni e dagli insegnanti, e l’im-

possibilità di trovarci a giocare insieme fuori da scuola.
Anche quello che abbiamo iniziato si presenta in modo 
davvero particolare: mascherine, gel igienizzante, distan-
ziamento, non prestarci e scambiarci il materiale scola-
stico.. sono tutte cose che per noi non esistevano ma alle 
quali abbiamo dovuto e abbiamo saputo adattarci.
Le nostre maestre dicono che siamo stati bravi e anche 
se a volte abbiamo bisogno che qualcuno ci ricordi le re-
gole da rispettare, noi ci impegniamo per tenere lontano 
questo “terribile mostro”. Anche quest’anno siamo ri-
partiti alla grande con lo spettacolo gentilmente offerto 
da Valentina e Mattia. Ci siamo riuniti nel nostro cortile, 
dove tra bolle di sapone e palloncini abbiamo ascoltato 
“La storia che gira” la storia di un personaggio strano.. Per 
l’occasione le nostre maestre ci avevano preparato dei 
segnaposti colorati per aiutarci a mantenere le distanze 
corrette e ci hanno regalato dei cuscini per assistere più 
comodamente allo spettacolo. Abbiamo ripreso il lavoro 
della Cooperativa scolastica Apinsieme con tanta energia 
e voglia di fare; a causa delle norme da rispettare abbia-
mo fatto assemblee e votazioni all’aperto.. e a dire il vero 
è stato anche più divertente! Il virus non ci ha fermati 
nemmeno in occasione della lanternata di S. Martino. Le 

lanterne costruite da noi, che dovevano illuminare la sfi-
lata per le vie del paese, hanno invece illuminato la nostra 
scuola creando uno spettacolo davvero suggestivo!
Anche in biblioteca non possiamo più andare ma.. “se 
noi non andiamo a prendere i libri, I LIBRI VENGONO DA 
NOI!”. Ascoltiamo le letture fatte da Chiara, la biblioteca-
ria, che con l’occasione ci porta tanti libri da leggere, sedu-
ti sul prato nel parco vicino alla nostra scuola.
Proprio qui abbiamo riscoperto il bello della natura, i co-
lori autunnali e la possibilità di cadere senza sbucciarci le 
ginocchia durante le nostre ricreazioni. La prossima sfida 
sarà il tradizionale mercatino di Natale che ci vede coin-
volti nella realizzazione e nella vendita degli oggetti co-
struiti da noi; anche questa attività dovrà essere organiz-
zata in maniera diversa.. e noi ci stiamo organizzando!
Ma questo ve lo racconteremo la prossima volta!

Buon Natale e buone feste a tutti!
Gli alunni della scuola 
primaria di Roncegno
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SCUOLA PRIMARIA DI MARTER
TUTTI A SCUOLA, FINALMENTE!
Raccolto 2020, nell’orto i frutti del lockdown
In primavera ognuno con la propria famiglia ha semina-
to qualcosa nell’orto. A settembre quando siamo tornati 
abbiamo notato che i semi messi a terra erano cresciuti.
Dopo il raccolto e la selezione dei semi noi di quinta siamo 
diventati poeti!

L’orto del mulino
è così speciale,

quando arriva l’autunno.

Il nostro orto è originale
con varietà particolari

e antiche.

Il raccolto
è appena terminato

che soddisfazione conservare i semi!

La chiesetta di San Silvestro 1888
Una passeggiata sul territorio fino alla chiesa di San Silve-
stro per riscoprire che nel passato l’uomo ha combattuto 
pesti e carestie ma ne è sempre uscito vincente, il prato 
accanto alla chiesetta infatti era stato adibito a ricovero 
per gli appestati.
Anche il nostro è un momento di pandemia ma il mes-
saggio di speranza che arriva dal passato è... che tutti 
assieme possiamo farcela!
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Intervista a fumetti per Fulber
Fulvio Bernardini, alias Fulber ha incontrato gli alunni del-
la scuola di Marter per presentare l’albo a fumetti “Giro-
lamo e il fotoreporter degli spaventapasseri” ambientato 
al mulino Angeli.  Le 5 classi l’hanno accolto con un’in-
tervista a fumetti, una drammatizzazione della storia di 
Girolamo, una canzone e un balletto, momenti davvero 
emozionanti per grandi e piccoli.

    

 

“Laterne, Laterne”
San Martino a scuola!
 

“Coltivare, nutrire, preservare. 
Insieme” Concorso FAO
Come partecipare al concorso FAO tutti insieme ma a 
classi separate? Facile basta far un pezzo ciascuno e poi 
unirlo nello stesso poster. Il risultato è nella foto. È stata 
un’occasione per riflettere sull’importanza di conservare 
le varietà locali come il mais spin per conoscere gli usi di 
oggi e di ieri e salvaguardare la biodiversità.

“La mostra va a scuola”
L’anno scorso alla festa della castagna abbiamo presen-
tato la mostra “Un bosco d’artista” con i disegni realizzati 
alle Pozze per immortalare il paesaggio dopo la tempesta 
Vaia. Quest’anno eravamo curiosi di vedere come gli ar-
tisti dello studio d’arte Andromeda hanno rappresentato 
la tempesta a modo loro. Grazie alla nostra bibliotecaria 
Chiara la mostra è arrivata a scuola e, grazie ai nostri in-
segnanti abbiamo potuto osservare le opere ma anche ri-
flettere sul loro messaggio nelle ore di italiano, di scienze, 
geografia, religione,storia ed arte!
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SCUOLA SECONDARIA DI RONCEGNO

Dopo sei mesi di chiusura, tanti preparativi e mi-
nuziosi protocolli di sicurezza, lo scorso 14 set-
tembre si sono finalmente riaperte  le porte 
della secondaria di Roncegno. Un momento at-

teso da ragazzi, docenti e genitori, che hanno finalmente 
ritrovato una scuola apparentemente un po’ diversa, ma 
con quell’offerta formativa in presenza tanto desiderata 
durante i lunghi mesi di didattica a distanza.  A guidare l’I-
stituto Comprensivo è arrivato il nuovo dirigente scolasti-
co, Bruno Gentilini, che con competenza e professionalità 
è entrato subito nel merito della difficile organizzazione 
scolastica, in ottima sintonia con lo staff e il personale.
Come già in passato, il plesso è guidato dal prof. Marco 
Galvan, che coordina da diversi anni un gruppo stabile 
e ormai affiatato di insegnanti. Accanto ai molti docen-
ti di ruolo si sono aggiunti dei professionisti di recente 
nomina: Deborah Boschin (inglese), Monica Quattrocchi 
(tecnologia), Federica Panella (storia e geografia), Stefano 
Bridi (tecnologia), Pierluca Candiano (matematica), Kat-
siaryna Piavets (tedesco), Antonio Roberto Tucci (arte). Ci 
sono state anche gradite riconferme di docenti con una 
lunga esperienza nel plesso: Francesco Tasselli (mate-
matica), Leopoldo Fogarotto (tecnologia), Alessio Radice 
(scienze motorie e sportive), Sara Tomio (Clil in inglese).
In un contesto in cui l’emergenza pandemica è tuttora in 
corso è stato necessario ridurre le molteplici progettua-
lità, pur cercando di mantenere e valorizzare il più possi-
bile le esperienze pregresse e le competenze dei docenti, 
mettendole a disposizione dei ragazzi.
Quest’anno vengono quindi riproposte le consuete atti-
vità formative legate alla metodologia Clil (inglese e te-
desco), lo sportello pomeridiano di supporto allo studio 
(Fuoriclasse), il progetto Benessere a scuola a cura della 
psicologa scolastica; verranno poi messe in atto diverse 
iniziative di orientamento per supportare gli studenti più 
grandi nella difficile scelta della secondaria di secondo 
grado. Se le condizioni lo permetteranno, ci saranno usci-
te sul territorio e visite guidate.
E’ stata poi introdotta una nuova disciplina curricolare: 
da quest’anno Educazione civica e alla cittadinanza è un 
insegnamento trasversale ed autonomo, con una valuta-
zione specifica concordata dai docenti dell’intero consiglio 
di classe. Questo insegnamento raccoglie organicamente 
esperienze e progettualità precedenti, relative agli ambiti 
fissati  a livello provinciale:

• Costituzione, diritto nazionale e internazionale, legali-
tà, solidarietà e accoglienza

• Autonomia speciale del Trentino A/A e relazioni con 
l’Europa

• Sviluppo sostenibile ed educazione ambientale, cono-
scenza e tutela del territorio, educazione alla salute e 
tutti focus dell’Agenda 2030

• Cittadinanza digitale
• Alfabetizzazione finanziaria

Molte delle attività tradizionalmente svolte anche negli 
anni passati (educazione stradale, digitale, stradale, alla 
salute) confluiscono quindi nel nuovo insegnamento, che 
prevederà una valutazione a parte.
Ma come stanno procedendo le attività scolastiche?
Mentre i lavori di ristrutturazione del plesso proseguono, 
docenti, ATA e ragazzi lavorano al meglio delle loro pos-
sibilità, rispettando le nuove regole, auspicando la prose-
cuzione della didattica in presenza e augurandosi di la-
sciarsi al più presto alle spalle disinfettanti e mascherine. 
Intanto dietro alle mascherine si continua a parlare, ad 
imparare, a mettersi in gioco e, soprattutto, a sorridere, 
con la determinazione e la buona volontà di chi vuole fare 
la propria parte per contribuire a superare una situazione 
complessa e difficile, in cui il comportamento di ciascuno 
può fare la differenza. Anche una pandemia può diventa-
re una preziosa occasione di crescita, da affrontare con 
positività e con il massimo impegno.
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A Roncegno ritorna ogni estate. Da diversi decen-
ni. E’ stato così anche quest’anno quando, lu-
nedì 17 agosto, nella sala consiliare del comune 
di Roncegno Terme, Carmela Angeli è stata rice-

vuta ed omaggiata dal sindaco Mirko Montibeller. Nata a 
Roncegno Terme 89 anni fa, quando arriva in paese risie-
de nella casa della sorella Graziella dove, molti compae-
sani, si recano a farle visita e passare del tempo insieme. 
La signora Carmela prima abitava in via Waiz ed all’età di 
11 anni, spinta dalla povertà, partì con la famiglia  in cerca 
di lavoro. Con mamma, papà e sette figli, di cui 5 femmine 
e 2 maschi, andarono in Svizzera e, successivamente, in 
Germania ad Ausburg. 
In tutti questi anni ha sempre tenuto vivi i suoi ricordi di 
gioventù, forti legami di amicizia con parecchie persone 
di Roncegno. “Mi ricordo che, quando nevicava, da piccola 
scendevo con la slitta da via S.Pietro davanti alla chie-
sa assieme alle mie vicine di casa, fra le quali le sorelle 
Angelina e Maria Luisa Dandrea. Eravamo tutte felici e 
spensierate. 
La loro amicizia – ricorda Bruna Boccher, figlia di Maria 
Luisa - è durata per tutta la vita”. In occasione dell’incon-
tro in municipio, alla signora Angeli è stato fatto omaggio 

CARMELA ANGELI

di un quadro dipinto e donato da Aurelio Bonomi, marito 
di Bruna Boccher. Appassionato di pittura, ha dipinto via 
S. Pietro innevata ispirandosi alla foto di un taccuino rea-
lizzato, qualche anno fa, dalla Cassa Rurale di Roncegno. 
Un concorso che ha visto anche la partecipazione della si-
gnora Beber con la fotografia di Via S.Pietro sotto la neve.

DON LUIGI PEZZI

All’età di 92 anni è scomparso, nel mese 
di novembre, don Luigi Pezzi. Origina-
rio di Campodenno, venne ordinato a 
Trento nel 1954. 

Inizialmente era stato vicario parrocchiale a 
Strigno (1954-1957) e poi a Montagnaga di Piné 
(1957-1964). 
Per dieci anni, dal 1964 al 1974, divenne parroco 
a Novaledo, poi a Romeno (1974-1991). 
Per 21 anni, dal 1991 al 2012, aveva guidato la 
parrocchia di Marter, paese dove ha risieduto 
fino al 2016, anno in cui si è trasferito alla Casa 
del Clero. 
La notizia della sua scomparsa ha destato vasto 
cordoglio in paese dove molti fedeli, ancora oggi, 
ricordano con devozione e grande rispetto don 
Luigi. 
Il funerale è stato celebrato martedì 24 novem-
bre a Campodenno.
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IL RICORDO DI BENIAMINO FRONER

Nelle scorse settimane, improvvisamente, ci 
ha lasciato Beniamino Froner. Un tragico 
incidente, mentre stava facendo la legna in 
località Fodra, lo ha portato via alla famiglia 

ed alla sua comunità. Per anni ave-
va lavorato per le Ferrovie dello Stato, 
occupandosi in particolare dei lavori 
di manutenzione dei passaggi a livel-
lo. Fin dalla sua costituzione è stato il 
presidente dell’Associazione produtto-
re castagne di Roncegno e promotore, 
fin dalla sua prima edizione, della Festa 
della Castagna. All’appuntamento non 
è mai mancato e si occupava, in prima 
persona, di preparare le caldarroste per 
gli ospiti della casa di riposo ed i bam-
bini delle scuole elementari. Beniamino 
Froner amava il suo paese. “L’improv-
visa scomparsa di Beniamino Froner 
lascia un grande vuoto nella nostra 
comunità. Beniamino ha saputo farsi apprezzare per 
l’impegno con cui portava avanti le iniziative e per l’a-
more per il nostro paese”. Così lo ricorda l’Amministra-
zione Comunale che così prosegue. “Di lui ci rimangono 
tanti ricordi e soprattutto la testimonianza della gran-

de passione che sempre metteva in quello che face-
va, la sua disponibilità e la sua capacità di coinvolgere 
giovani e meno giovani nella valorizzazione del no-
stro territorio e dei suoi prodotti. Grazie Beniamino, 

riposa in pace”. Anche gli Amici della 
Festa della Castagna ne tracciano un 
ricordo. “Il nostro Beniamino, instan-
cabile presidente dei castanicoltori 
di Roncegno, ci ha improvvisamente 
lasciati. Il bosco che lui amava e che 
rispettava se l’è portato via, ma noi 
vogliamo ricordarlo come tutti lo co-
noscevano: un uomo buono, pronto ad 
aiutare gli altri, disponibile e gentile”. 
Beniamino era una persona dal cuore 
d’oro. “A lui interessava promuovere 
il paese, lo faceva per volontariato. Il 
suo obiettivo – scrive il sindaco Mirko 
Montibeller – era che i proprietari dei 
castagni mantenessero pulito il bosco, 

voleva valorizzare le piante ed il territorio comuna-
le. Disponibile sempre, era in prima fila nel dare una 
mano. Recentemente abbiamo promosso una rac-
colta fondi a favore dell’Azienda Sanitaria e l’associa-
zione castanicoltori è stata la prima ad aderire”.

Per Giuliano Baldessari è una riconferma. Anche 
quest’anno allo chef di Roncegno ed al suo risto-
rante Aqua Crua a Barbarano Vicentino (aperto 
nel 2014) è stata assegnata la stella Michelin per 

la ristorazione. Ecco la motivazione: “È ancora un risto-
rante i cui piatti nel menù si presentano con poche paro-
le: l’uovo, la mortadella, il piccione, gli spaghetti, il crudo… 
Proverbiale il suo sugnature (abbinamento di alga spiru-
lina con crema di ostriche e capperi) ma dietro all’essen-
zialità del titolo c’è un lavoro di ricerca esasperato e raffi-
natissimo. Giuliano Baldessari – si legge ancora – va oltre 
l’apparenza di un curriculum che cita esperienze presso 
grandi nomi. Lo chef punta al nucleo delle cose e lo fa 
procedendo per sottrazione, riduzione di tutto ciò che 
è superfluo: i suoi piatti sono nitidi e trasparenti, come 
l’acqua, crua, ovvero naturale senza filtri”. Classe 1977 
Giuliano Baldessari è conosciuto, oltre per la grandissi-
ma professionalità di chef, anche aver ricoperto il ruolo di 
giudice in varie trasmissioni di cucina su La Nove. Compli-
menti a Giuliano da tutta la Comunità di Roncegno.

LA STELLA MICHELIN 
CONFERMATA A GIULIANO BALDESSARI
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Cari concittadini di Roncegno, siamo il gruppo ani-
matori Grest 2020 che vi scrive. Nel mese di lu-
glio abbiamo avuto la fortuna, affrontando ogni 
timore, di poter accogliere i ragazzi e le ragazze 

nella grande casa gialla che si trova vicino alla chiesa. 
Ogni anno come scopo primario abbiamo quello di unire i 
bambini, farli giocare insieme, ridere, condividere e poter 
creare momenti di riflessione insieme a loro. Come ben 
sapete in quest’anno che definiremo unico non tutto era 
possibile, tutto gridava distacco; videoconferenze, atten-
zione per l’altro e per noi stessi molto diversa da quella 
che abbiamo sempre conosciuto. Ogni Grest, campeggio 
e oratorio segue uno schema ma quest’anno abbiamo 
dovuto riportarvi molte modifiche.
A causa delle normative non abbiamo potuto gestire un 
unico gruppo di bambini, ma ci siamo dovuti suddividere 
in gruppi più piccoli, ognuno composto da un animatore 
maggiorenne e uno minorenne. Questa suddivisione ci ha 
permesso di aumentare il nostro senso di responsabilità 
e di scoprire un’animazione diversa da come siamo sem-

ORATORIO, GREST 2020 - LONTANI MA VICINI

pre stati abituati. Abbandonando le attività più struttu-
rate sulla base di contatto e reinventandoci con attività 
semplici che rispettassero i protocolli e l’età dei ragazzi 
partecipanti.
A venirci incontro in questa nuova sfida è stata l’asso-
ciazione NOI, che ha messo a disposizione degli anima-
tori formati che svolgevano vari laboratori rispettando le 
normative.
Noi abbiamo aderito all’attività di bici che consisteva 
nell’apprendimento del corretto uso della bici e della sicu-
rezza su strada attraverso circuiti, esercizi e spiegazioni 
teoriche. Inoltre ci hanno permesso di conoscere nuovi 
sport tra cui Ultimate Frisbee, Spikeball e Breakdance.
Grazie al bel tempo siamo riusciti ad esplorare il territo-
rio. Ci siamo cimentati in lunghe passeggiate tra boschi e 
masi, giochi al parco delle Terme, biciclettate alla scoperta 
dei paesi e dei bici grill lungo la ciclabile della Valsugana. 
Nelle giornate più calde abbiamo sfruttato il fiume Lar-
ganza e fatto giochi d’acqua.
In queste quattro settimane abbiamo anche avuto la for-
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tuna di poter collaborare con il GSD di Roncegno che si è 
messo a disposizione organizzando delle attività inerenti 
alla preparazione atletica e lasciandoci così usufruire del 
campo e dell’attrezzatura sportiva.
Nonostante le difficoltà incontrate siamo orgogliosi di 
essere riusciti a svolgere anche in quest’anno difficile le 
nostre attività estive e soprattutto di aver riavvicinato i 
ragazzi in questo contesto di lontananza. Anche se ab-
biamo sentito e non poco la mancanza di libertà che ci 
regalava la malga Trenca nelle due settimane che erava-
mo soliti occuparla, speriamo di rifarci il prossimo anno.
Ringraziamo tutte le persone che hanno collaborato con 
noi e hanno fatto sì che questa esperienza potesse av-
venire. Don Paolo, che a ogni inizio settimana del Grest ci 
ha accolti con un momento di preghiera e ci ha sempre 
sostenuto in questo periodo incerto. Il nostro presidente 
Carla, che si è messa in campo nel ruolo di animatrice e 
che ha creduto in noi. Ultimi, ma non meno importanti 
vanno i ringraziamenti ai bambini che hanno reso magico 
questo mese.
Ma le nostre attività non finiscono qua, rimanete aggior-
nati tramite i nostri social o con il buon metodo del passa 
parola.
Con questo articolo cogliamo l’occasione di augurarvi 
buone feste all’insegna della gioia e della condivisione.

Il gruppo animatori Grest 2020
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ASSOCIAZIONE “CIAO COLLE”

L’Associazione “Ciao Colle” è nata proprio da una 
grande difficoltà che la vita ha presentato.
Fin dall’inizio ha voluto promuovere tra l’altro lo 
stare insieme, l’aiutare il prossimo, organizzando 

ogni anno un “Memorial” attraverso il quale mantenere 
vivo il nome, il ricordo del caro amico Stefano per mol-
ti “Colle” raccogliendo fondi per poter realizzare quanto 
promosso…
Questo 2020 non ha permesso tutto ciò anzi, ha porta-
to tutti a vivere una situazione inimmaginabile fino a 10 
mesi fa, situazione che ci ha “sbattuto in faccia” quanto 
futili possano essere l’ultimo cellulare alla moda, l’ultimo 
jeans di tendenza, una discussione, un saluto tolto, un 
abbraccio rimandato, un sorriso negato…situazione che 
ci ha fermati e portati a capire quanto invece sia stupen-
do vivere la giornata con spensieratezza, dare un abbrac-
cio senza paura di ferire, bere un caffè senza barriere, 
salutarsi in paese, potersi dire con serenità e certezza 
“a domani”, tornare a casa dalla propria famiglia senza 
paura, andare a trovare la nonna, il nonno senza vincoli, 
insomma poter Vivere!
Condizione che ci ha comunque permesso si sentirci utili, 
contribuendo direttamente con una donazione all’acqui-
sto di attrezzature sanitarie, dispositivi medici in favore 

dell’Azienda Sanitaria e ancora più orgogliosi di far parte 
di un territorio che si è dimostrato attivo e pronto a re-
agire nelle difficoltà, partecipando assieme alle altre As-
sociazioni territoriali all’iniziativa promossa dal Comune 
di Roncegno nella raccolta fondi sempre a sostegno degli 
ospedali, dei medici e degli operatori sanitari dell’APSS di 
Trento. 
Noi dell’Associazione “Ciao Colle” quest’anno chiediamo 
semplicemente a tutti di ripensare a quanto vissuto e 
visto in questo periodo per poter così un domani amare 
davvero quanto la vita ci regala e ci regalerà…
Con l’auspicio di poterci rivedere a Luglio 2021 in un clima 
“normale” che ancora una volta, grazie al Vostro soste-
gno, la fiducia e la generosità sempre dimostrati in questi 
anni Vi aspetteremo con tanta allegria, tanta musica at-
traverso la quale promuovere nuove band, e nuovi dj, con 
la voglia di sfruttare al massimo l’opportunità di crescere 
tutti assieme e di poter continuare a dimostrare cosa è 
possibile ottenere quando un gruppo di persone si unisce 
per dare vita ad un progetto nato da una grande difficol-
tà…

Nell’abbracciarvi tutti “virtualmente” Vi auguriamo un Se-
reno Natale e un Importante 2021!!!

CIRCOLO PRIMAVERA

In questo periodo, in cui il coronavirus ha precluso lo 
svolgimento della maggior parte delle nostre attività, 
siamo riusciti ad ottemperare almeno in parte ad al-
cune di esse che di seguito elenchiamo:

1. Grazie al contributo di numerose socie, abbiamo par-
tecipato all’allestimento della “sciarpa più lunga del 
mondo” promosso dalla pro loco di Lasino tra circoli e 
vari gruppi del Trentino, con l’obiettivo di inserimento 
nel Guinness dei primati, quale “sciarpa più lunga del 
mondo” per l’appunto, già pubblicizzata in occasione di 
una tappa del giro d’Italia di ciclismo, in TV.

2. Alcuni soci e socie, hanno accolto l’invito degli studenti 
della scuola alberghiera, per promuovere la conoscen-
za delle opportunità turistiche, sportive e artistiche 
offerte dal comune di Roncegno.

3. Grazie al contributo online, siamo riusciti - in parte - 
a proseguire le lezioni dell’università della terza età e 
del tempo disponibile.

4. Per il corso di educazione fisica presso la palestra di 
Broilo Markus, dopo qualche lezione effettuata, causa 
l’incremento della pandemia, abbiamo dovuto inter-
rompere l’attività.

5. Come si può vedere, gite, pranzi, attività di contatto 
di gruppo, le possiamo solo organizzare per il futuro 
speriamo prossimo, più che molto remoto, avendo 
anche il completamento dei lavori per l’allestimento 
della nuova sede tra i nostri principali obiettivi.

Intanto, rivolgiamo a tutti i nostri soci e socie ed anche 
al resto della popolazione, i migliori auguri di buona salu-
te, facendo affidamento anche alle regole che ci vengono 
proposte per mantenerci in forma.
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COMITATO TRADIZIONI LOCALI

Prima di illustrare l’attività 2020 del Comitato, ci 
preme ricordare, con profondo e sincero affetto, 
la figura di Beniamino Froner, venuto a manca-
re, tragicamente, a fine Novembre. Beniamino, 

uomo generoso ed esempio di amore per la comuni-
tà, sarà sempre presente nei nostri cuori e nelle nostre 
menti. Alla famiglia il nostro commosso abbraccio.
Il 2020, come noto a tutti, è stato un anno particolarmen-
te difficile: le limitazioni imposte dall’emergenza “covid 19” 
hanno condizionato pesantemente le manifestazioni e 
gli eventi organizzati dal Comitato. Pur tra tante difficoltà 
non ci siamo scoraggiati ed abbiamo cercato di espletare, 
al meglio, la nostra attività. In Febbraio siamo riusciti ad 

organizzare il tradizionale “Carnevale di Roncegno” e, in 
Agosto, il “Tombolone”. La sfilata del Carnevale ha avuto, 
comunque, successo ed abbiamo garantito adeguati pre-
mi in denaro ai partecipanti, cosi’ come il “Tombolone” di 
Ferragosto ha riscosso il solito gradimento sia da parte 
dei paesani che degli ospiti ed i premi erogati sono stati, 
comunque, numerosi. Il minore afflusso di persone, causa 
“covid”, ha comportato una significativa contrazione de-
gli incassi che, di fatto, a malapena, hanno pareggiato le 
spese.

La stessa attività del circolo, iniziata a Settembre 2019, si 
è, di fatto, interrotta e, quindi, le spese di mantenimento 
della sede, in assenza di introiti da parte dei soci, sono, 
comunque, decorse e, seppure a fatica, siamo riusciti a 
farvi fronte. 
Con grande impegno - e sempre attingendo alle ormai 
esigue risorse finanziarie  a nostra disposizione - anche 
quest’anno abbiamo garantito i nostri interventi a favore 
della comunità, abbellendo il Paese con l’albero di Natale, 
posizionato in piazza De Giovanni, in occasione delle feste 
ed omaggiando, con un regalo, gli alunni delle scuole ma-
terne ed elementari di Roncegno e di Marter e gli ospiti 
della casa di riposo “San Giuseppe”.

Guardiamo, con positività, al 2021, sperando di poter ri-
prendere “a pieno regime” le nostre attività, confidando 
anche nella già dimostrata collaborazione dell’ammi-
nistrazione comunale che ci ha supportato, fornendo i 
premi in legna per la lotteria di Carnevale e mettendoci a 
disposizione l’area ex magazzino dei vigili del fuoco.

Auguriamo a tutta la comunità buone feste, sperando in 
un 2021 migliore!

Il Direttivo del Comitato
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CORO S. OSVALDO, LA TRASMISSIONE 
SARÀ RIPRESA IL PIÙ PRESTO POSSIBILE…

Ricordiamo tutti, qualche anno fa, il cartello che 
appariva improvvisamente in televisione, con 
l’immancabile fruscio di fondo, quando saltava il 
collegamento: tutti fermi, col fiato quasi sospeso 

a fissare il tubo catodico in attesa che quel che stavamo 
vedendo potesse finalmente ripartire… ecco, così è stato 
anche per noi. Sembra lontanissimo quel 6 gennaio 2020 
quando, tornati dall’ultima rassegna natalizia in quel di 
Madrano, abbiamo appeso la divisa nell’armadio e da lì 
non l’abbiamo ancora tolta. Un paio di mesi di frenetica 
attività e poi, il 5 marzo, l’interruzione della “nostra tra-
smissione” fino a nuovo ordine. Dopo un attimo di smar-
rimento iniziale, ci siamo subito attivati con una sorta di 
didattica a distanza: grazie alla tecnologia ormai comune 
a tutti e all’impegno del nostro Maestro ci siamo organiz-
zati per studiare a casa con gli spartiti scaricati in digitale 
con una base musicale personalizzata da Salvatore per 
ogni reparto. E da lì un susseguirsi di iniziative per cercare 
di parare il colpo: video chiamate con Zoom, telefonate e 
messaggi WhatsApp tra coristi, partecipazioni a gare di 
solidarietà, serate di raccolta fondi, riunioni di Direzione 
in streaming fintantoché non siamo riusciti, in tutta sicu-
rezza, a riprendere con le prove. Con un programma che 
suddivideva il Coro in gruppi di una decina di coristi alla 
volta e le serate in turni di un’ora nella nostra nuova sede, 
riuscivamo poi, due volte al mese, a riunirci tutti insieme 
a Marter presso l’Oratorio, dove lo spazio interpersonale 
era ampiamente garantito, per mettere a frutto quanto 
imparato e provato cantando finalmente insieme. Siamo 
riusciti, con l’impegno principale di Marta, a garantire il 
proseguo dei corsi di musica in modalità online, a gestire 
in sicurezza le aperture del Museo e a portare a termine, 
a fine luglio, un tentativo di concerto itinerante per le vie 
di Roncegno. Poi a fine ottobre il nuovo stop arrivato pe-
rentorio dalle autorità nazionali e quello che ci eravamo 
prefissati come la possibilità di tornare a cantare quanto-
meno per Natale è stato messo nuovamente in standby. 
Senza attività concertistica, si sa, è difficile gestire l’eco-
nomia di un Coro ma dobbiamo ringraziare l’Amministra-
zione Comunale e la Cassa Rurale per non averci fatto 
mancare il proprio sostegno e la Comunità Parrocchiale, 
in primis il Comitato Parrocchiale di Marter, il cui appoggio 
logistico è stato fondamentale. Senza attività musicale è 
anche difficile mantenere il ruolo sociale di un Coro, quindi 
un grazie particolare va a tutti i coristi, ai collaboratori e 
alle famiglie per non aver mai mollato; siamo grati anche 
per la vicinanza della popolazione di Roncegno, non pas-
sa infatti occasione che, trovandoci a chiacchierare con 

qualche compaesano, non ci venga chiesto: “…e col Coro?” 
segno questo di una preoccupazione sincera che ci fa ben 
sperare di ritrovare quanto prima il nostro affezionato 
pubblico. Non possiamo dare nulla per scontato, quan-
do e come potremo ripartire? Quale sarà la reazione della 
gente?  La nostra intenzione è quella di operare per arri-
vare un domani a ricordare il 2020, non tanto per “l’annus 
horribilis” per le nostre attività corali ridotte a poco più 
di zero, ma per l’anno che, nonostante tutte le avversità, 
ha forgiato un gruppo ancor più coeso, solidale, rispetto-
so, consapevole e altruista. Una cosa è certa però: non 
appena potremo ripartire “con la nostra trasmissione” in 
sicurezza dovremo recuperare un anno di feste di com-
pleanno, nascite e traguardi vari, riassaporando la gioia 
dello stare insieme, anche cantando, intorno a una tavola 
imbandita!
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CORO VOCI DELL’AMICIZIA
IL CORO NEL TEMPO DI COVID

Un anno particola-
re questo, anche 
per il coro Voci 
dell’Amicizia.

Le restrizioni legate alla 
pandemia Covid-19, che 
ci hanno costretto in casa 
per diverse settimane nel-
la scorsa primavera, han-
no sicuramente rallenta-
to le nostre attività, così 
come ci hanno costretto 
a rivedere la nostra pro-
grammazione, spostando 
in là iniziative già pianifi-
cate (in modo particolare 
il consueto viaggio, che or-
ganizziamo ogni due anni, oltre al “Concerto di Primave-
ra”). Abbiamo dovuto spostare la pubblicazione della can-
zone vincitrice del concorso “Una canzone per dire grazie”, 
quest’anno musicata da un amico d’eccezione: ci ha fatto 
questo regalo Flavio Conforti, musicista di fama naziona-
le, conosciuto anche per avere musicato diverse canzoni 
dello Zecchino d’Oro. Ci sarà tempo e modo di recuperare 
nel corso dei prossimi mesi, come avremo occasione di 
precisare meglio in altra sede. 
Anche la nostra attività ordinaria, l’animazione della 
messa prefestiva della nostra parrocchia, ha subito una 
battuta d’arresto per diversi mesi, dato che le celebrazio-
ni erano senza la presenza di fedeli, e – dopo alcuni mesi 
estivi di relativa normalità – i canti sono stati di nuovo 
sospesi con l’inizio di novembre. Situazione di piccolo di-
sagio, che abbiamo affrontato volentieri consapevoli che i 
gesti minori che ciascuno di noi può fare, in una situazio-
ne come quella che abbiamo vissuto e che stiamo ancora 
affrontando, fanno veramente la differenza, aiutando a 
preservare le persone più fragili. 
Come Direttivo ci siamo più volte confrontati, chiedendoci 
come potevamo supportare ed aiutare la nostra comu-
nità in modo diverso. Sono perciò nate alcune iniziative, 
utilizzando le risorse tecnologiche a nostra disposizione: 
la realizzazione di un paio di video, che potete trovare 
sul nostro canale YouTube, così come recentemente la 
proposta di “Pillole d’Avvento”. Si tratta di un calendario 
d’avvento virtuale, pubblicato sui nostri canali social, dove 
affianchiamo ad una foto di concerti degli anni scorsi una 
frase significativa sul Natale. Un modo per cogliere l’op-
portunità di un Natale diverso, fatto sicuramente di meno 

feste, momenti di incontro e di socializzazione: tutte cose 
ovviamente positive, ma che alle volte ci costringevano a 
corse forsennate fra un negozio e l’altro, dalla visita ad un 
parente alla messa, perdendo di vista il significato vero 
delle feste che ci apprestiamo a celebrare. Un modo, ap-
punto, per riposizionare le priorità, approfittare di un po’ 
di tempo per riflettere, leggere e coltivare le nostre esi-
genze spirituali, gustando anche di più le bellezze naturali 
che ci circondano. 
Nel corso dell’estate siamo comunque riusciti a trovarci 
anche di persona, iniziando ad esempio l’anno con un’e-
scursione sulla nostra montagna, così come abbiamo 
animato la messa per alcune settimane, prima del nuovo 
blocco autunnale.
Ringraziamo quanti ci hanno sostenuto e supportato, in 
primis le famiglie dei ragazzi, la Cassa Rurale che si di-
mostra sempre attenta ai bisogni delle associazioni e 
l’Amministrazione comunale. Vorrei personalmente rin-
graziare tutti i “nostri” bambini e ragazzi che con perse-
veranza non hanno mollato mai, che con gioia si colle-
gavano sulle piattaforme di video conferenza, che hanno 
sopportato difficoltà grandi (com’è il non andare a scuola 
per diversi mesi): in tutto questo, siete stati per noi adulti 
un esempio.
Cogliamo l’occasione offerta dal notiziario “Roncegno no-
tizie” per augurare a tutti buona salute per questo ultimo 
scorcio d’anno, e un 2021 dove tutti noi possiamo ritorna-
re alle nostre attività, senza dimenticare quanto di positi-
vo questo anno ci ha comunque regalato.

Stefano Modena
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La nostra associazione, attiva dal lontano 1989 e 
regolarizzata con statuto nel 2016, iscritta all’al-
bo provinciale lo scorso anno, è costituita da ben 
29 soci. Organizza qualche evento per informare 

e sensibilizzare su realtà che manifestano i bisogni più 
urgenti e che noi poi sosteniamo finanziariamente.
Il nostro sistema di raccolta fondi è organizzato normal-
mente con delega di accreditamento mensile alla banca 
da parte del socio, oppure con offerta libera.
Con questo sistema tutti i mesi vengono accreditati oltre 
300/350 euro di quote fisse dei soci.
Il Fondo opera in collaborazione con il gruppo missionario 
parrocchiale con il quale vengono concertati i vari progetti 
di solidarietà da sostenere. Quest’anno, mancando il con-
tributo del mercatino missionario e delle corone d’avvento 
il Direttivo ha proposto una raccolta di fondi straordina-
ria, pubblicata anche sui social, per sostenere l’ospedale 
di Zumbahua (in Ecuador), dove ogni tanto opera il nostro 
dott. Mario Giampiccolo. Detta struttura è posta a 3600 
m. slm, di proprietà della diocesi di Latacunga ed è stato 
costruito da Mauro e Maria Bleggi (volontari trentini) in-
sieme ai campesinos. La situazione ora si è complicata 
con la pandemia che, oltre al disagio, ha fatto scattare 
un aumento di spese per i dispositivi di protezione e per 
l’adattamento della struttura all’emergenza sanitaria. Ci 
hanno fatto sapere che il bisogno dell’ospedale è molto 
grande, e che il rischio di dover chiudere per mancanza di 
risorse permane elevato, anche per una riduzione (cau-
sa sempre Covid) delle iniziative promosse dai ragazzi 
dell’Operazione Mato Grosso, associazione che da sem-

IL FONDO   DI  SOLIDARIETÀ  DI  RONCEGNO
pre ha sostenuto l’ospedale. Ottima la risposta al nostro 
appello: la nostra comunità ha risposto con complessivi 
1500 euro.
Nell’ottobre scorso la nostra associazione, compatibil-
mente con le limitazioni della pandemia, si è riunita in as-
semblea per approvare il bilancio 2019, il rinnovo di alcu-
ne cariche sociali in scadenza e il vaglio di alcuni progetti 
a sostegno di diverse situazioni di bisogno.
Il bilancio si è chiuso con 10 mila euro di entrate e altret-
tante uscite suddivise fra i seguenti progetti:
 - Ospedale di Zumbahua in Ecuador con 3000 euro
- Centro disabili della Thailandia suggerito e proposto dal 
nostro Centro Missionario Diocesano con 2500 euro
- Centro socio-sanitario “Dare vita alla vita” in Togo tra-
mite le suore della Divina Provvidenza. Questo centro 
ha l’obiettivo di sostenere le donne affette da HIV\AIDS 
come prevenzione specialmente per le future mamme. 
Vengono praticate terapie e cure perché il virus non ven-
ga trasmesso ai figli che nascono. Grazie al nostro aiuto 
il centro si è dotato anche di apparecchi specifici per in-
dividuare il tipo di diabete, esami del sangue inerenti al 
fegato e ai reni. Anche per questo progetto sono stati im-
piegati 2500 euro.
Nel corso dell’assemblea si è provveduto al rinnovo della 
carica di due consiglieri (Stefano Modena e Monica Mu-
rara) e del Presidente (Pier Paolo Azzolini). Del Direttivo 
fanno parte anche i signori Gianni Montibeller e Fausto 
Eccher.

Il Direttivo del Fondo

ROBERTO BORGOGNO ALLA 
CONFARTIGIANATO RESTAURO
Dal 1996 ha aperto la sua ditta, RB Conservation. La sede è a Marter, dove risie-
de. Nelle scorse settimane Roberto Borgogno è stato eletto presidente nazionale 
di Confartigianato Restauro. Da 24 anni si occupa di conservazione e restauro 
di opere d’arte, progetta, dirige ed esegue interventi su beni tutelati e non. Già 
presidente provinciale di categoria, nel presentarsi alla carica di presidente ha 
proposto un ricco programma che prevede la tutela della figura professionale e la 
programmazione di iniziative formative come la promozione della manutenzio-
ne continua come nuova prospettiva di tutela del patrimonio comunale. Grande 
attenzione sarà posta al contratto del restauro, alla fiscalità agevolata e all’art 
bonus, oltre ai finanziamenti pubblici per la tutela nel settore restauro ed al rap-
porto tra il restauratore e la Protezione Civile. “Sono felice, è stata riconosciuta 
la mia perseveranza – ricorda – e la competenza assunta in questi anni nelle 
interlocuzioni con le istituzioni nazionali”.
Un augurio di buon lavoro dall’Amministrazione Comunale.
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GOLF CLUB RONCEGNO VALSUGANA

Si dice che sia utile cercare sempre il lato positivo 
delle cose! E noi del Golf Club Roncegno Valsu-
gana fra tutte le cose accadute durante l’anno 
appena trascorso, pur nel rispetto delle tante 

situazioni negative legate alla pandemia Covid-19 e cer-
tamente più importanti delle vicende di un’associazione 
sportiva dilettantistica, proviamo a ricordare il 2020 per 
un’evenienza certamente positiva: il completamento del 
campo da golf a 9 buche. Pur dovendo fare i conti con 
le difficoltà legate alle varie chiusure imposte in prima-
vera, siamo riusciti a completare i lavori e a fine giugno 
abbiamo aperto l’intero percorso a 9 buche, omologato 
dalla Federazione Italiana Golf (FIG) e dalla European Golf 
Association (EGA). Il lavoro non è stato banale ma gra-

persone e le limitazioni imposte nell’utilizzo di spogliatoi 
e servizi igienici, la possibilità di svolgere l’attività all’aper-
to e senza alcun contatto tra i giocatori ci ha permes-
so di organizzare anche nel 2020 numerose iniziative e 
di consentire la pratica del golf (e del tennis) a numerosi 
sportivi. Abbiamo organizzato circa una ventina di gare 
durante i fine settimana e la “coppa del venerdì” nei mesi 
di luglio, agosto e settembre che hanno visto la parteci-
pazione complessiva di più di quattrocento golfisti. Grazie 
all’apertura del campo a 9 buche all’inizio di settembre 
abbiamo ospitato una gara giovanile under 14 nell’ambito 

zie al contributo assegnato dal FEASR – PSR 2014-2020 
(Progetto Leader – GAL Trentino Orientale), alla collabo-
razione del Comune di Roncegno Terme e a cospicue ri-
sorse proprie del Club è stato realizzato un percorso gol-
fistico ufficiale “par 33” dalle interessanti caratteristiche 
tecniche e paesaggistiche, lungo il quale corre anche una 
piacevole pista ciclo-pedonale fruibile da tutti. L’impianto 
sportivo rappresenta ora una realtà importante a livello 
provinciale e potrà costituire un nuovo elemento di svi-
luppo anche turistico per tutta la Valsugana. Nonostan-
te alcune restrizioni riguardanti il distanziamento tra le 

del circuito nazionale “Saranno famosi”. Cosa altrettan-
to importante è stata l’organizzazione di numerosi corsi 
promozionali rivolti soprattutto a bambini e ragazzi della 
Valsugana. Il nostro auspicio è che il nuovo campo da golf 
possa richiamare sempre più nuovi giocatori, ricordando 
che a golf possono giocare assieme persone di ogni età 
e che soprattutto presso il nostro impianto la pratica è 
possibile da marzo a novembre a costi particolarmente 
contenuti, senza dubbio inferiori a quelli di altri sport ri-
tenuti tradizionalmente più popolari. E soprattutto per le 
fasce più giovani garantiamo anche l’utilizzo dell’attrez-
zatura assieme a specifici corsi di avviamento al golf a 
condizioni assolutamente favorevoli. Venite a trovarci o 
contattateci attraverso il nostro sito internet, www.gol-
fclubroncegno.it!
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GRUPPO GIOVANI 2.0 

In un anno particolarmente difficile come il 2020, du-
rante il quale le associazioni hanno dovuto sospen-
dere quasi tutte le attività ordinarie, il Gruppo Giovani 
2.0 di Roncegno Terme ha voluto provare a proporre 

un’attività innovativa, nuova per il contesto del nostro 
comune.
Grazie al contributo del Piano Giovani di Zona 2020 della 
Comunità Valsugana e Tesino, l’associazione ha potuto 
proporre per tutto il periodo estivo il Cinema sotto le stel-
le.
Nella bellissima cornice dell’antico Parco delle Terme di 
Roncegno, oltre 500 persone hanno potuto vivere un’e-
sperienza nuova, guardare un film seduti su una coper-
ta, in mezzo ad un prato e circondati da bellissimi alberi 
secolari. Non poco è stato l’impegno da parte dei ragazzi 
del gruppo.
Ogni settimana dal 19 luglio al 26 agosto - armati di un 
furgone per trasportare il pesante schermo a LED e tutta 
l’attrezzatura tecnica - il mercoledì per i giovani dell’as-
sociazione era la giornata dedicata al cinema all’aperto.
Un successo inaspettato per un’attività che ha avuto nu-
meri importanti: 10 i ragazzi che a turno, ogni settimana, 
si occupavano del montaggio, supervisione e smontaggio 
delle attrezzature; circa 500 le persone che hanno preno-
tato un posto e che hanno assistito alla proiezione.
Da queste pagine vogliamo ringraziare tutti quelli che ci 
hanno supportato partecipando all’iniziativa. Organizza-
re un evento simile con tutte le restrizioni dettate dall’e-

mergenza sanitaria in corso non è stato affatto semplice, 
vedervi partecipare così in tanti ci ha però ripagato di tut-
ti gli sforzi fatti.
Nei prossimi mesi, pandemia permettendo, continuere-
mo a lavorare per proporre attività a favore del nostro 
territorio che vediamo rispondere sempre con entusia-
smo alle iniziative che proponiamo.

Auguriamo a tutti una buona conclusione del 2020 e un 
buon inizio 2021!
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GRUPPO TEATRALE GIOVANILE

“Tre donne e una panchina” … uno spettacolo ad 
hoc, costruito su misura per le sue interpreti, con 
simpatici riferimenti alle loro vite reali, cui, dopo la 
fine della rassegna ospitata nel Teatro-Oratorio, il 

Gruppo Teatrale Giovanile era pronto a dedicare tutta la 
propria attenzione e le proprie energie… Invece il Covid ha 
stravolto i nostri piani, concedendoci solo il debutto tra le 
mura amiche il 4 gennaio e una trasferta l’1 febbraio in 
quel di Preore, occasione in cui abbiamo scherzosamente 
inserito nel copione un riferimento al Coronavirus, senza 
avere idea che presto avrebbe raggiunto livelli pandemi-
ci. Ironia della sorte, uno spettacolo costruito tanto ac-
curatamente è diventato particolarmente improponibile 
a causa delle nuove regole sul distanziamento sociale, a 
meno di non volerlo tramutare in “Tre donne e tre pan-
chine” …Per non parlare poi, ciliegina sulla torta, della di-
partita di sir Sean Connery, citato in una delle battute più 
efficaci del copione, che però lo necessitava vivo… Questo 
per far capire, tra il serio e il faceto, quale sia la difficile 
situazione del GTG. Costretto ad accantonare in maniera 
probabilmente definitiva uno spettacolo accuratamente 
allestito e con un ottimo potenziale e limitato nella pre-
parazione di un nuovo testo dall’incertezza presente e da 
vari ostacoli, tra cui il coprifuoco, deve inoltre vedersela 
con le scarse possibilità di reperire fondi a breve termine. 

Per questo confidiamo che, non appena riusciremo a or-
ganizzare una nuova rassegna teatrale, saranno in molti 
gli spettatori che sosterranno lo sforzo fatto da tutte le 
compagnie per rialzare il sipario e far ripartire la cultura 
anche a livello amatoriale. Del resto si sa, la passione può 
molto ma non tutto. E…PECUNIA NON OLET!

Cristina Borgogno
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G.S.D. RONCEGNO

Cari lettori e lettrici,
con l’inizio dell’attività sportiva per la stagione 
2020/2021, intendiamo fare una prima analisi di 
quanto svolto finora. Per prima cosa, vogliamo 

sottolineare come, per tre settimane ad Agosto, le squa-
dre giovanili dell’Inter “Under 14-16-18” siano state in ri-
tiro a Roncegno ed abbiamo svolto la preparazione estiva 
sul nostro campo da calcio: i tecnici delle diverse catego-
rie ci hanno manifestato la loro grande soddisfazione e 
ci hanno ringraziato per l’ottimo lavoro da noi svolto (in 
particolar modo ad Alessandro e Rita Centellegher) sia 
in termini di perfetta manutenzione del campo da calcio 
e di quello d’allenamento che per la continua e costante 
presenza nell’esaudire tutte le richieste fatte.  Ciò ci ha 
inorgoglito e ci spinge a continuare a migliorare in vista 
del prossimo anno.
Per tornare alla nostra attività agonistica, è’ importan-
te rilevare come la stagione sportiva 2020/2021 veda la 
presenza di sette squadre al nastro di partenza (i “Pic-
coli Amici”, due squadre di “Primi Calci”, una di “Pulcini”, 
gli “Esordienti”, gli “Allievi Provinciali” e la “Prima Squadra”, 
che si è iscritta nel Girone C della Seconda Categoria), con 
un totale di circa 120 giocatori iscritti nelle diverse catego-
rie. Tutto ciò ci rende particolarmente orgogliosi, in quan-
to l’ottimo lavoro, svolto, da qualche anno, soprattutto, 
ma non solamente, da Francesco Calzolari come Respon-
sabile del Settore Giovanile, sta portando i suoi frutti: l’en-
tusiasmo, la determinazione, la dedizione, l’attaccamento 
al lavoro e la preparazione tecnico-tattica di tutti i no-
stri allenatori ci stanno permettendo di fare quel “salto 
qualitativo” che, oramai da diversi anni, abbiamo sempre 
auspicato e, di fatto, stiamo realizzando. Diversi nostri 
giocatori, in tutte le categorie sopra elencate, provengono 
da tante prestigiose società calcistiche della Valsugana: 
ciò significa che il G.S.D. Roncegno, oggi, rappresenta un 
importante approdo per i tanti giocatori che, magari a 
causa del sovraffollamento, in termini di iscrizioni in altre 
società calcistiche,  o, soprattutto, per il prestigio da noi 
acquisito nel corso degli anni, trovano, proprio in noi, un 
punto di partenza particolarmente significativo. Questo ci 
rende orgogliosi e ci spinge a migliorare ulteriormente in 

termini di qualità di allenatori che la nostra società met-
te a disposizione dei nostri calciatori. E’ significativo, in 
tal senso, che, all’inizio della stagione agonistica in corso, 
sei giocatori del 2004 si siano allenati con i calciatori della 
“Prima Squadra”, allenata da un mister come Giuseppe 
Orsini che rappresenta, oramai dall’anno scorso, una ga-
ranzia per il G.S.D Roncegno. La “Prima Squadra”, anche 
quest’anno, ha visto l’inserimento di tredici nuovi gioca-
tori: Stefano Vaudagna, proveniente dal Calcio Pergine, 
ha sostituito Mario Sirignano, che, a causa degli impegni 
lavorativi, ha dovuto interrompere l’attività agonistica. 
Oltre a Stefano, abbiamo tesserato Luigi Rigione, cen-
trocampista proveniente dall’Athesis, Werner Orsingher, 
attaccante di proprietà del Borgo e, l’anno scorso, mili-
tante negli “Juniores Provinciali”, Simone Peruzzi, centro-
campista degli “Juniores Provinciali” del Borgo, Tommaso 
Avancini, centrocampista che, in passato, ha giocato in 
diverse società ed oggi svincolato, Giuseppe Chirico, cen-
trocampista che, l’anno scorso, ha giocato nel Valsugana, 
Marco Battisti, attaccante di proprietà dell’Audace, Ariel 
Delucca (centrocampista), Simone Fratton, portiere di 
proprietà del Telve che, l’anno scorso, ha giocato a Borgo, 
Pietro Lorenzon, portiere di proprietà dell’Ortigaralefre 
e Maurizio Carlin, centrocampista abitante a Novaledo. 
Inoltre, molto importanti sono stati  i ritorni in campo di 
Dejan Pasquale, terzino sinistro, da sempre nella nostra 
società, che è tornato a giocare quest’anno, dopo dodi-
ci mesi di inattività e di Nicola Montibeller,  attaccante 
“classe 1994”, che aveva smesso di giocare qualche anno 
fa, oltre all’inserimento, in prima squadra, di Martin Ago-
stini, centrocampista di sedici anni che, di fatto, milita 
negli “Allievi”. Purtroppo, l’emergenza legata al “covid” ha 
bloccato e, di fatto, temporaneamente sospeso, lo svol-
gimento di tutti i nostri campionati. Auspichiamo che, al 
più presto, con l’inizio del nuovo anno, si possa riprendere 
con l’attività agonistica. Porgiamo a tutti i sostenitori, gli 
atleti, i loro genitori, i tecnici e gli sponsor un augurio di 
Buon Natale e di un Sereno Anno Nuovo!

Per il Direttivo del G.S.D. Roncegno
Il Presidente Massimiliano Rosa
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Il dicembre del 2019 ha segnato un passo importan-
te per le (Mis)Sonanti: la prima partecipazione ad una 
rassegna grazie all’invito del Coro S. Osvaldo e l’orga-
nizzazione del primo concerto “Bon Nadale al de qua 

dela brega”. Poi è arrivato gennaio 2020, altro traguardo: 
il primo video realizzato con un brano cantato da noi in 
occasione della Giornata della Memoria. A febbraio sia-
mo partite con la preparazione dei brani da presentare 
nel corso della cena per la Festa della Donna, mai can-
tate in pubblico. E poi tutto si è fermato. Ma diciamoci 
la verità...è davvero possibile zittire un gruppo di donne? 
No! E allora ecco che sono cominciati gli incontri virtuali, 
le prove virtuali, il primo video in occasione della raccolta 
fondi per #prenditicuradichiticura. E da lì i video hanno 

(MIS)SONANTI LONTANE MA MAI IN SILENZIO 

preso il via: Ad un passo dai miei sogni, Sky Full of Stars 
e infine Earth in occasione della giornata mondiale della 
biodiversità. Giugno, luglio ed agosto sono stati mesi di 
relativa tranquillità, con prove all’aperto e voglia di stare 
assieme anche se distanziate. A settembre una piccola 
grande novità: la direzione delle (Mis)Sonanti viene af-
fidata al Maestro Salvatore La Rosa. Giusto il tempo di 
animare la Santa Messa della sagra di S. Brigida e a metà 
ottobre la musica si è fermata di nuovo; ma anche questa 
volta non ci sarà silenzio tra “le signorine”. Il 2020 è stato 
un anno difficile, pieno di sfide per tutte, ma non abbiamo 
mai perso la voglia di cantare e di stare assieme anche se 
solo virtualmente. Le prove riprendono online, in attesa 
di poterci ritrovare in presenza!
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PRO LOCO DI RONCEGNO

Il 2020 è stato, per la Pro Loco di Roncegno, un anno 
particolare. Da una parte il covid che ha praticamen-
te azzerato le attività realizzabili dall’associazione, 
dall’altra il rinnovo delle cariche del consiglio direttivo. 

Il 26 maggio 2020 si è infatti svolta l’assemblea dei soci 
della Pro Loco durante la quale è stato rinnovato il con-
siglio direttivo che fin dalla fondazione dell’associazione 
nel 2016, è stato guidato dal presidente uscente Dario 
Betti. Il nuovo consiglio direttivo è guidato dalla presi-
dente Daniela Oberosler. Durante l’estate, la Pro Loco si 
è riunita diverse volte (con il supporto della Federazione 
Trentina Delle Pro Loco E Consorzi) per portare avanti 
un progetto di valorizzazione e rivisitazione delle varie 
manifestazioni organizzate sul nostro territorio, per ri-
uscire a “debuttare” nel 2021 con delle iniziative fresche 
e rinnovate. Recentemente la ProLoco ha messo a di-
sposizione, in diversi punti di Roncegno e Marter, delle 
colonnine in legno per permettere la sanificazione del-
le mani più spesso. In questo periodo così particolare, i 
settori del turismo e dell’associazionismo sono stati tra 
i più colpiti. Speriamo che la situazione migliori presto, 
per portare a Roncegno iniziative di qualità. Ricordiamo 
che il tesseramento all’associazione è possibile in qual-
siasi momento, contattando la Pro Loco tramite la mail: 
prolocoroncegno@gmail.com Seguici sui canali social per 
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Il direttivo 

sapere quando torneremo pienamente operativi: @pro-
locodironcegno. Cogliamo l’occasione per augurare a voi 
e alle vostre famiglie di passare delle Buone Feste, in at-
tesa di incontrarci di nuovo durante il 2021 per rendere il 
nostro bel paese un posto sempre più apprezzato. 

Il direttivo
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US MARTER – CORONAVIRUS & SPORT

Coronavirus & sport, binomio, purtroppo frequente 
per questi tempi.
Ha condizionato e limitato tutto e tutti ed a farne 
le spese, nello sport di casa nostra, sono stati, in-

discutibilmente, gli atleti, soprattutto i più giovani.
L’Us Marter asd, associazione sportiva nata nel 1973 per 
volontà di alcuni appassionati di sport, è tutt’ora presente 
sul territorio con la propria sede in Roncegno Terme ed 
è affiliata al CSI, alla FIPAV ed all’ASC, organismi sportivi 
nazionali riconosciuti dal CONI.
Si occupa di promozione sportiva per giovanissimi, giovani 
e meno giovani per le discipline di Atletica leggera, pal-
lavolo e tennistavolo. Il bacino d’utenza dei vari atleti si 
divide quasi in egual misura tra i residenti del Comune di 
Roncegno e quello del Comune di Novaledo, con presenze 
di soggetti provenienti anche da altri comuni limitrofi.
 Il luogo principale deputato agli allenamenti e per partite 
ufficiali di pallavolo, è la nuovissima palestra della Scuola 
Media di Roncegno. Tuttavia, considerato il folto nume-
ro di atlete/atleti praticanti l’attività sportiva, si avvale 
anche della palestra del Comune di Novaledo per alcune 
sessioni di allenamento infrasettimanale.

Dicevamo delle discipline praticate:
l’atletica leggera, con atleti di ampia fascia d’età dai 6 
ai………anni, i quali si vedono impegnati nelle competizio-
ni di carattere provinciale ambito CSI; disciplina che può 
contare su un considerevole numero di atleti e mini atleti, 
che si sono fatti valere nelle varie competizioni alle quali 
hanno preso parte, incrementatosi in maniera significati-
va negli ultimi periodi, sapientemente seguiti da persone 
preparate, competenti e ancor più disponibili;
pallavolo; persone qualificate ed  esperte, appositamen-
te preparate e competenti, che mettono a disposizione le 
loro conoscenze e dedicano del tempo anche agli alunni 
della  elementari di Roncegno, Marter e Telve per il pro-
getto Suola-Sport del Coni e della Scuola Elementare di 
Novaledo, seguono più squadre secondo le varie fasce 
d’età:  il minivolley per atleti delle prime classi elementari 
che imparano l’ABC del Volley, le categorie Under12, un-
der13 misto, under16 e open misto , seguite anche queste 
ultime da personale preparato, fino alle categorie miste 
di adulti che praticano sia attività in maniera agonistica, 
che partecipano a regolari campionati indetti in ambito 
provinciale, sia attività non agonistica chiamata “Volley e 
divertimento” .
La disciplina del tennistavolo, invece, nell’ultimo anno 
sportivo, non ha trovato adesioni, pertanto, per la prima 
volta, non è stata praticata, tuttavia speriamo che in futu-
ro ci possa essere un ritorno all’interesse della racchetta.

Non abbiamo molto da segnalare, per la stagione 
2019/2020, a causa delle limitazioni imposte dal tanto 
famigerato, quanto inatteso Covid19, il quale fin dai pri-
mi di marzo ha di fatto bloccato, e sta tutt’ora bloccando, 
praticamente tutte le attività sportive. Infatti, non è stata 
organizzata la classica gara sociale di corsa su strada che 
dopo anni in cui si disputava a Marter durante la sagra 
di luglio, dal 2019 è stata proposta nel centro storico di 
Roncegno ai primi di maggio; non è stato possibile salu-
tare, come di consueto, atleti, tecnici, volontari, genitori 
e dirigenti alla fine dell’annata, come non è stato, e for-
se non sarà possibile, il saluto di benvenuto per la nuova 
stagione. Nei mesi di giugno e luglio, quando le condizioni 
atmosferiche e la modifica dei decreti governativi, hanno 
permesso di riprendere in minima parte l’attività, sono 
state fatte delle sedute di allenamento di pallavolo in 
maniera ridotta, per qualche giorno della settimana, pres-
so il campo attrezzato per pallavolo del Centro tennis di 
Roncegno. Lo scopo è stato quello di poter dare ai giovani 
un motivo di sfogo e divertimento, dopo il difficilissimo 
periodo di inattività appena trascorso. Poca cosa, è vero, 
ma si spera sia servito almeno in parte a mitigare il disa-
gio dei ragazzi. La nuova stagione sportiva, iniziata con 
notevole ritardo (19 ottobre) prevedeva la ripresa a pieno 
ritmo degli allenamenti, della formazione delle squadre 
per le diverse categorie nel rispetto delle normative con-
tro il contagio, con l’acquisto di materiali per la sanifica-
zione e l’abilitazione all’attività in presenza di rischio del 
personale addetto, ma la nuova situazione d’emergenza 
ha di fatto bloccato nuovamente il tutto fino a data da 
destinarsi. Altro non c’è da aggiungere se non un invito 
a farsi avanti per far parte della nostra associazione, a 
praticare sport oppure, perché no, a collaborare in qualsi-
asi maniera allo svolgimento delle attività sportive e non 
sportive, e dare una mano a chi dedica il proprio tempo ai 
nostri ragazzi. Infine un ringraziamento a quanti finora 
hanno sostenuto, seguito e aiutano l’Us Marter affinché 
potesse servire al meglio i propri tesserati.
Un augurio di cuore a tutti, nella speranza di poter rincon-
trarci e salutarci di persona come prima e quanto prima. 

...non disperiamo, torneremo a questo...!
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Cari compaesani,
esprimere qualsiasi parola a commento dell’anno 
in conclusione sembra ad oggi superfluo e scon-
tato. 

Per tutti sono stati mesi da dimenticare e anche la nostra 
attività è stata fortemente limitata dalla pandemia. E’ 
stato infatti impossibile svolgere in maniera continuativa 
qualsiasi tipo di addestramento e questo ha riguardato 
sia le squadre dei vigili effettivi che quella degli allievi. A 
questi ultimi e relativi istruttori va un particolare rico-
noscimento per aver saputo mantener vivo l’interesse e 
l’attività tramite mezzi digitali, durante il periodo del pri-
mo lockdown, introducendo l’idea di confronti in stile quiz 
e challenge fra corpi del distretto. Tale iniziativa, partita 
dal Corpo di Roncegno ha avuto forte eco anche a livello 
provinciale, tanto da esser riproposta anche altrove. Non 
sono mancanti ad ogni modo gli interventi e fra tutti par-
ticolarmente impegnativi sono stati i giorni dedicati alla 
distribuzione delle mascherine. Un servizio che abbiamo 
svolto volentieri, e che ci ha fatto sentire la vicinanza alla 
nostra comunità.
Fra le attività ed occasioni mancate nel 2020 abbiamo 
l’obbligo di citare la Sagra dei SS. Pietro e Paolo: ci au-
guriamo di tornare nel 2021 con un’edizione ancora più 
ricca. Non potremo inoltre festeggiare come di consue-
to la ns. Patrona S. Barbara. Lasciamo a queste righe un 
pensiero per i vigili di Roncegno che ci hanno lasciato, ed 
in questo particolare momento porgiamo le più sentite 
condoglianze alla famiglia del ns. vigile allievo Facchini 
Lorenzo per la scomparsa del nonno Beniamino.  
Diamo il benvenuto a dei nuovi vigili effettivi che proven-
gono dalla squadra allievi a seguito del compimento del 
18° anno di età. Buon lavoro e benvenuti a: Ciola Cristian; 
Zadra Jennifer; Zottele Gabriele. Siamo sicuri che sapran-
no onorare il loro impegno e daranno soddisfazioni a noi 
tutti. Concludono il corso di base i vigili Fabrizio Montibel-
ler, Clizia Zanghellini e Gianluca Borgogno. A loro i com-
plimenti per aver sostenuto tutta la formazione di base, 
segno di una forte volontà e passione.
Se da una parte dobbiamo augurare buon lavoro ai nuovi 
vigili assunti, dall’altra dobbiamo dichiarare un immenso 
grazie a chi invece per raggiunti limiti d’età deve lasciare il 
servizio effettivo. A  Montibeller Carlo, Pasquale Maurizio, 
Zottele Giuliano e Dalprà Beppino un sentito ringrazia-
mento per i numerosi decenni di servizio. Continueranno 
all’interno del Corpo di Roncegno come vigili complemen-
tari.
Siamo inoltre lieti di aver ricevuto sia per la squadra effet-
tiva che per gli allievi delle nuove richieste di assunzione, 
che anche a causa dell’emergenza sanitaria saranno og-

getto di valutazione 
nei prossimi mesi.
Cogliamo l’occasio-
ne per fare le con-
gratulazioni alla 
nuova amministra-
zione Comunale, au-
spicando che possa 
sempre continuare 
una buona collabo-
razione così come 
avvenuto negli ulti-
mi anni.
Ringraziamo tutti i 
partecipanti alla ns. 
iniziativa “Disegnalo 
tu” raccolta di dise-
gni per il calendario 
2021. I lavori perve-
nuti sono 13. A causa dell’emergenza sanitaria non è sta-
to possibile interagire con le scuole, né organizzare una 
mostra effettiva dei lavori durante la festa. Per questa 
ragione abbiamo pensato di premiare tutti i partecipanti 
con dei buoni che verranno distribuiti e saranno usufrui-
bili nella prossima sagra patronale dei SS. Pietro e Paolo 
2021. Sono stati altresì pubblicati tutti i lavori ricevuti. Un 
grazie di cuore a Selmo Cristian; Jordan e Marisol; Pallaoro 
Erica; Quaiatto Emil; Margon Matthias; Montibeller Gia-
da; Bonato Francesco; Montibeller Giorgia; Capra Giulia; 
Natalicchio Alice; Dalledonne Emma; Montibeller Marta; 
Moggio Maria; Ghianda Laura e Montibeller Tiziana. 
La distribuzione dei calendari sarà soggetta alle limita-
zioni sanitarie in vigore, quindi il momento di auguri e di 
saluto sarà sicuramente diverso e più limitato rispetto 
agli scorsi anni.
Un caloroso saluto a tutti voi, con l’augurio che il nuovo 
anno possa portare ad una risoluzione dell’attuale situa-
zione.

CORPO VVF VOLONTARI RONCEGNO TERME
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ASSOCIAZIONI

Lo Sci Club Fravort è da sempre una Associazione 
di volontariato che si è occupata dello sport e del-
la divulgazione dello spirito corretto per il vivere e 
conoscere la montagna in tutti i suoi aspetti. Per 

questo motivo, le attività non si limitano al solo periodo 
invernale, sulle piste da sci, ma spaziano su tutto l’ar-
co dell’anno. In questa ottica, sono state organizzate, a 
partire dalla montagna di Roncegno Terme, ma anche in 
altre località della nostra Provincia/Regione, escursioni 
sia diurne che notturne, per andare a scoprire, insieme 
anche ai bimbi più piccoli delle famiglie che volontaria-
mente aderiscono alle iniziative, località ed eventi tradi-
zionali che permettono di cogliere lo spirito vero e sano 
della montagna. Questo in un’ottica di avvicinare anche 
le nuove generazioni a questo ambiente, a questo mondo 
che in talune situazioni viene trascurato e non apprezza-
to, pur essendo a due passi da casa.
Lo Sci Club Fravort, ha come simbolo, la croce ed il profilo 
della montagna omonima. In tale montagna si identifi-
ca ogni abitante di Roncegno Terme che abbia a cuore 
le alte cime. Non solo, comunque, per i cittadini di Ron-
cegno il monte Fravort è un simbolo, lo è anche per tutti 
gli abitanti della Valsugana, da Grigno a Pergine e della 
valle dei Mocheni da Canezza a Palù del Fersina. Questo 
per via della sua forma a cono di vulcano e per la propria 
posizione dominate da tutti i punti di vista che dal fon-
dovalle puntano all’orizzonte del cielo con le cime a fare 
da cornice.
La proposta, che lo Sci Club Fravort sta portando avan-
ti, da ormai un anno, è quella di sostituire e mettere in 
sicurezza la croce che contraddistingue la cima e che è 
divenuta icona di infinite escursioni in ogni stagione e in 
ogni ora della giornata.
Lo scorso gennaio si è di fatto iniziato a ragionare sul da 
farsi e si è organizzata un’apposita escursione in loco, con 
sci ai piedi dove si è riscontrato la precarietà della croce di 
sommità. Guardando la Croce stessa, il braccio che volge 
a sera, è completamente o quasi privo dei traversi me-
tallici, la struttura è completamente invasa da ruggine e 
microforata in vari punti.
La nuova croce è attualmente oggetto di uno studio sto-
rico, architettonico ed ingegneristico, in cui più avanti, 
verranno anche coinvolti gli studenti delle scuole medie 
di Roncegno, in modo da preservarne le stesse fattezze e 
peculiarità. L’idea, condivisa anche con l’amministrazione 
comunale e con “il mondo alpinistico” è di riproporre la 
croce come è attualmente, con i bracci “stanchi”. 
Parallelamente si sta organizzando una sorta di evento 
per poter dare lustro a tale iniziativa. L’idea è quella di 
organizzare il tarda primavera, emergenza Covid permet-

LA CROCE DEL MONTE FRAVORT
tendo, , una giornata per il trasporto e la posa della stessa 
croce. Si vuole creare un evento “sostenibile”, in linea cioè 
con lo spirito e la certificazione che il settore turistico in 
zona ha recentemente ottenuto. Non si vuole in alcun 
modo ricorrere all’impiego dell’elicottero per portare in 
quota i vari elementi della croce ed i materiali, ma si vuole 
organizzare una “colonna di persone” che insieme, portino 
sulla cima, tutto l’occorrente per la messa in posa.
Si conta di coinvolgere le varie associazioni del paese in 
quanto servirà l’aiuto di tutti. 
Per tale evento dovranno essere tenuti i rapporti isti-
tuzionali con il comune di confine attiguo (Frassilongo – 
Garait ; Fierozzo - Vlarotz), ciò in quanto la croce di fatto 
segna un confine.
Con questa iniziativa lo sci Club Fravort, vuole dare il suo 
costruttivo e tangibile contributo alla vita sociale della co-
munità di Roncegno Terme e contemporaneamente dare 
un supporto evidente al mantenimento della montagna e 
del territorio anche dopo il passaggio della Tempesta Vaia, 
evento che ha contribuito alla effettiva instabilità del ma-
nufatto ora presente sul Monte Fravort.
Buon Natale e Felice Anno Nuovo.

Il Consiglio Direttivo dello Sci Fravort.
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Piazza A. De Giovanni n.1 – 38050 RONCEGNO TERME (TN) 
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MODULO AUTOLETTURA CONTATORE DELL’ACQUA 

 
CODICE 
UTENZA 

         

 
contatore matricola n.  lettura in data         /            / 

 
mc.      

 
INTESTATARIO UTENZA: 

cognome e nome  
residente in Via  fraz.  
n.civ.  comune  (  ) cap  
telefono   

 
Vuoi ricevere la bolletta dell’acqua esclusivamente tramite e-mail in formato PDF? 

Acconsento NON acconsento 
 

Se acconsenti riporta qui il tuo indirizzo mail: ________________________________ 
 
 
 ,   X 

luogo             data               firma 
 
Si invita cortesemente a consegnare il presente modulo entro il 31.01.2021 secondo una delle seguenti 
modalità: 
 consegna diretta al Comune di Roncegno Terme inserendo il modulo nell’apposito contenitore posto al 

piano terra dell’edificio comunale  
 trasmissione via mail a: tributi@comune.roncegnoterme.tn.it 
 
 

INFORMATIVA PRIVACY  
Il/La sottoscritto/a dichiara di essere informato che: 

 ai sensi e per gli effetti di cui agli artt. 13 e 14 del Regolamento UE 2016/679 e del D.Lgs. 96/2003, i dati personali sono raccolti dal Servizio 
Tributi per lo svolgimento delle attività elencate nel dettaglio nel Registro delle attività di trattamento approvato con deliberazione giuntale n. 
142 del 23.08.2018 e per l’esecuzione di un compito o di una funzione di interesse pubblico; 

 i dati possono essere oggetto di comunicazione e diffusione ai sensi di legge; 
 il Titolare del trattamento è l’Ente Comune di Roncegno Terme con sede a Roncegno Terme in Piazza A. De Giovanni, 1 (e-mail 

segreteria@comune.roncegnoterme.tn.it, sito internet  www.comune.roncegnoterme.tn.it): 
 il Responsabile della Protezione dei Dati è il Consorzio dei Comuni Trentini, con sede a Trento in via Torre Verde 23 (e-mail 

servizioRPD@comunitrentini.it, sito internet www.comunitrentini.it); 
 può esercitare il diritto di accesso e gli altri diritti di cui agli artt. 15 e seguenti del Regolamento UE 2016/679; 
 l’informativa completa ai sensi degli artt. 13 e 14 del Regolamento UE 2016/679 è a disposizione presso il Servizio Tributi e disponibile presso il 

sito internet  www.comune.roncegnoterme.tn.it. 
 

 ,   X 

luogo             data               firma 
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NUMERI UTILI

Uffici: segreteria - stato civile, anagrafe, elettorale
lunedì: 7.30-12.00
martedì, mercoledì e venerdì: 8.30-12.00
giovedì: 8.30-12.00 | 16.00-18.00

Uffici: tecnico - ragioneria
lunedì, martedì, mercoledì e venerdì: 8.30-12.00
giovedì: 8.30-12.00 | 16.00-18.00

Ufficio: tributi
lunedì: 8.30-12.00
giovedì: 16.00-18.00
venerdì: 8.30-12.00

SEGRETARIO COMUNALE
Alberto Giabardo
Il Segretario Comunale riceve
previo appuntamento telefonico
al numero 0461 771705

SEGRETERIA
Michela Chiantello, Maria Riccadonna
Tel. 0461 764061
Fax 0461 773101
segreteria@comune.roncegnoterme.tn.it
comune@pec.comune.roncegnoterme.tn.it

UFFICIO RAGIONERIA
Giovanna Furlan, Elisabetta Bernardi,
Giulia Franceschini
Tel. 0461 771707
ragioneria@comune.roncegnoterme.tn.it

UFFICIO ANAGRAFE
Marina Martinelli, Arianna Caumo
Tel. 0461 771704
anagrafe@comune.roncegnoterme.tn.it

UFFICIO TECNICO
Claudio Ceppinati, Corrado Designori
Alessio Giovannini
Tel. 0461 771703
ufficiotecnico@comune.roncegnoterme.tn.it

BIBLIOTECA
Chiara Divina, Daniela Zen
Tel. 0461 764387
biblioteca@comune.roncegnoterme.tn.it

CUSTODE FORESTALE
Lucio Cazzanelli
Il custode forestale riceve tutti i lunedì
dalle 11.00 alle 12.00
presso la sede comunale
o telefonando al numero 0461 764061

SERVIZIO TRIBUTI
Gianni Fadanelli
Tel. 0461 764061
tributi@comune.roncegnoterme.tn.it

POLIZIA LOCALE (VIGILI URBANI)
Tel. 0461 757312
Gli orari di ricevimento sono pubblicati 
in bacheca presso il Comune
polizialocale@comune.borgo-valsugana.tn.it

A causa dell’emergenza da Covid-19, momentanea-
mente l’accesso agli uffici può avvenire solamente 
previo, appuntamento da fissare telefonicamente.
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